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ЗА ЯРКУЮ И БОЕВУЮ 
ПРОПАГАНДУ РЕШЕНИЙ 

XXI СЪЕЗДА КПСС
Исторические решения XXI t место на передовых позициях

съезда партии всколыхнули весь 
наш народ, вызвали новый трудо
вой и политический подъем в 
стране. Горячий призыв съезда к 
активной борьбе за выполнение и 
перевыполнение семилетки нашел 
живой отклик в сердце каждого 
советского человека.

Весь опыт борьбы за социализм 
говорит о том, что во имя светлой 
и благородной цели советский на
род способен развить великую, 
неукротимую энергию, ломающую
все преграды и препятствия. Бла-. _
гбдаря этой энергии, невиданному j а воспитывать политических бой' 
трудовому пафосу, изумившему | цов, умеющих теоретически обос- 
весь мир, советский народ во гла-1 новать политику партии, связать 
ве с  Коммунистической партией j воедино теоретическую учебу с 
преодолел неимоверные трудности практической работой в массах, с 
и построил социалистическое ““

борьбы за коммунизм, быть пла 
менным пропагандистом и актив
ным борцом за генеральную ли
нию партии.

Изучение решений съезда — 
это живое, творческое дело. Тре
буется коренным образом улуч
шить работу политшкол, кружков, 
семинаров, поднять на новый, бо
лее высокий уровень все дело 
партийного просвещения. Партий
ное просвещение призвано гото
вить не начетчиков, заучивающих 
отдельные формулы и положения,

Сталиногорскому химкомбинату 
вручен орден Трудового Красного

Знамени

об
щество. Это был первый рубеж в 
историческом движении нашей 
страны к коммунизму.

Теперь, в период развернутого 
строительства коммунизма, наша 
страна стоит перед новым, решаю
щим рубежом, который предстоит 
взять партии и народу. Для штур
ма этого рубежа мы располагаем 
несравненно большими силами и 
средствами, чем в годы борьбы за 
социализм. Но и масштабы наших 
планов уже, конечно, не те, они 
стали несравненно большими, по
истине великими. Для успешного 
решения поставленных партией 
задач необходимо еще выше под
нять трудовой энтузиазм народа, 
воодушевить советских людей на 
новые подвиги.

«ВЫПОЛНЕНИЕ СЕМИЛЕТ
НЕГО ПЛАНА, — говорится в 
резолюции съезда, — ПОТРЕБУ
ЕТ ДАЛЬНЕЙШЕГО ПОВЫШЕ
НИЯ УРОВНЯ ВСЕЙ ИДЕИНО- 
ПОЛИТИЧЕСКОИ И ОРГАНИ
ЗАТОРСКОЙ РАБОТЫ П АР
ТИИ. АКТИВНОЙ м о б и л и з а 
ц и и  ТВОРЧЕСКИХ СИЛ СО
ВЕТСКОГО НАРОДА. НЕОБХО
ДИМО ДОВЕСТИ ДО СОЗНА
НИЯ ВСЕХ ТРУДЯЩИХСЯ ЗА 
ДАНИЯ ПЛАНА. ОРГАНИЗО
ВАТЬ И НАПРАВИТЬ УСИЛИЯ 
КАЖДОГО КОЛЛЕКТИВА НА 
ИХ ВЫПОЛНЕНИЕ. РЕШ И
ТЕЛЬНО 'ИСКОРЕНЯТЬ НЕДО
СТАТКИ. ПРЕОДОЛЕВАТЬ 
ВСТРЕЧАЮЩИЕСЯ В РАБОТЕ 
ТРУДНОСТИ». ,

Одна пз центральных задач 
партийных организаций состоит 
сейчас в том, чтобы широко раз
вернуть пропаганду решений XXI 
Съезда, доклада и заключитель
ного слова товарища Н. С. Хру
щева на съезде, теоретических 
положений и практических задач, 
содержащихся в решении и докла
де; мобилизовать трудящихся на 
досрочное выполнение производ
ственных заданий семилетки и те
кущего 1959 года — первого года 
семилетки.

Весьма важное значение имеет 
работа по оказанию помощи мест
ным партийным организациям в 
развертывании пропаганды реше
ний и материалов съезда. Москов
ский городской и областной коми
теты партии оказывают большую 
помощь районным и первичным 
партийным организациям посыл
кой докладчиков и лекторов. 
Краснодарский крайком партии 
сформировал и направил в города 
и станицы края более ста пропа
гандистских групп.

Пропаганда решений н материа
лов съезда должна носить боевой, 
мобилизующий, конкретный ха
рактер, быть тесно связанной с 
трудовыми делами народа, с непо
средственной борьбой трудящихся 
за осуществление семилетки.

К пропаганде решений съезда 
необходимо широко привлечь уче
ных, специалистов всех отраслей 
народного хозяйства, преподавате
лей высших учебных заведений, 
широкие слои интеллигенции. Хо
роший пример показывают науч
ные работники Москвы. В актив
ную работу по разъяснению реше
ний съезда включились сотрудни
ки Академии общественных наук 
при ЦК КПСС, Института марк
сизма-ленинизма при ЦК КПСС, 
институтов истории, философии, 
экономики, права и других инсти
тутов Академии наук СССР. В 
Центральном лектории Ленин
градского отделения Общества по 
распространению политических и 
научных знаний читается цикл 
лекпий, посвященный XXI съезду 
КПСС. Перед ленинградцами вы
ступают делегаты съезда, ученые, 
специалисты, деятели культуры.

Широко развертывается изуче
ние материалов и решений съезда 
в системе политического просве
щения. Каждый коммунист стре
мится глубоко ОСМЫСЛИТЬ И ус
воить теоретические проблемы 
строительства коммунистическо
го общества, конкретные задачи 
семилетнего плана с там, чтобы 
твердо и уверенно занять свое

борьбой за досрочное выполнение 
производственных планов, за по
вышение производительности тру
да и снижение себестоимости про
дукции.

Большое значение имеет работа 
по идейно-политическому воспита
нию и теоретической подготовке 
кадров партии и государства, ко
торым принадлежит первостепен
ная роль в борьбе за осуществле
ние семилетнего плана. Значитель
ная часть наших кадров изучает 
марксистско-ленинскую теорию са
мостоятельно. Обязанность пар
тийных организаций — хорошо 
продумать н четко организовать 
работу по оказанию им всемерной 
помощи в изучении материалов 
съезда: шире развернуть чтение 
циклов лекций для актива и раз
личных слоев интеллигенции с 
последующим обсуждением наибо
лее важных вопоосов в семинарах, 
устраивать собеседования, кон
сультации и т. д. Необходимо про
водить теоретические конферен
ции, являющиеся важной формой 
учебы кадров.

Как никогда, возрастает сейчас 
роль пропагандиста-лектора, кон
сультанта. Наша партия распола
гает огромной армией замечатель
ных пропагандистов. Преобладаю
щая часть из них многие годы, а 
то и десятилетия честно и самоот
верженно трудится на этом важ
ном и ответственном участке пар
тийной работы. Но даже самые 
опытные и подготовленные пропа
гандисты нуждаются в том, чтобы 
им систематически оказывалась 
теооетич'>ская и методическая по
мощь. Партийные организации 
должны позаботиться о том, что
бы семинары пропагандистов ра
ботали регчлявно и на высоком 
уровне, чтобы перед поопаганди- 
стами выступали руководящие 
партийные работники, ученые, 
преподаватели.

В пропаганде решений и мате
риалов съезда важное и почетное 
место принадлежит лекпионной 
работе. Следует придать ей широ
кий размах, поднять ее идейно
теоретический уровень, влить в 
нее новую, свежую crpv-ю. Лек
торские группы ЦК Компартий 
союзных республик, крайкомов н 
обкомов партии призваны усилить 
помощь внештатным лекторским 
группам, особенно при райкомах 
партии, чаще организовывать для 
них семинары и консультации, 
помогать материалами, которые 
трудно найти иа месте.

Решения и материалы съезда 
будут изучаться во всех высших 
учебных заведениях страны, по
этому преподавателям кафедр ос
нов марксизма-ленинизма также 
должна быть оказана необходимая 
помощь. Ленинградский обком 
партии наметил в ближайшее вре
мя провести совещание препода
вателей основ мапкоизма-лениниз- 
ма с докладом «XXI съезд КПСС 
н задачи кафедр общественных 
наук». Имеется в виду организо
вать работу секций с тем, чтобы 
более конкретно обсудить задачи 
преподавателей различных пред
метов.

Успех всей пропагандистской 
работы по разъяснению решений 
и материалов съезда во многом 
будет зависеть от нашей печати, 
от того, как широко и глубоко оиа 
развернет пропаганду историче
ских решений XXI съезда, теоре
тических проблем строительства 
коммунизма, задач семилетнего 
плана. Печать не только сама яв
ляется могучим пропагандистом, 
агитатором и организатором масс, 
она призвана обобщать опыт рабо
ты по пропаганде решений съезда, 
критиковать недостатки в этом де
ле.

Яркая, боевая н целеустрем
ленная пропаганда теоретических 
положений н практических задач, 
разработанных в докладе товари
ща Н. С. Хрущева и в решениях 
съезда, — важный участок борь
бы за выполнение и перевыполне
ние семилетнего плана, за постро
ение коммунизма.

(Передовая «Правды» за 
18 февраля).

-♦  ♦  ♦ -

13-я сталинградская турбина готова

СТАЛИНОЙ) РСК (Тульская об
ласть), 18 февраля. (ТАСС). Утром 
сюда прибыл Первый секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Совета Минист
ров СССР товарищ Н. С. Хрущев 
для вручения Сталиногорскому хи
мическому комбинату ордена Трудо
вого Красного Знамени.

Представители трудящихся города 
и химического комбината тепло 
встретили Н. С. Хрущева. Пионе
ры —  воспитанники детского дома 
химкомбината преподнесли ему бу
кеты цветов.

В управлении комбината его ди
ректор С. В. Садовский ознакомил 
товарища Н. С. Хрущева с работой 
предприятия и перспективами его 
развития.

Товарищ Н. С. Хрущев беседовал 
с группой старейших рабочих, ин
женеров, техников, а также с чле
нами бригад В. А. Леднева и 
М. Ф. Панькова, борющихся за зва
ние коллективов коммунистического 
труда. Н. С. Хрущев интересовался 
их работой, бытовыми условиями. 
Затем Н. С. Хрущев подробно озна
комился с цехами комбината.

На территории предприятия со
стоялся многолюдный митинг, на ко
тором выступил с речью товарищ 
Н. С. Хрущев, тепло встреченный 
собравшимися.

Во второй половине дня во Двор

це культуры химиков состоялось 
торжественное собрание, посвящен
ное вручению Сталиногорскому хим
комбинату ордена Трудового Крас
ного Знамени.

Товарищ К. С. Хрущев по пору
чению ЦК КПСС, Президиума Вер
ховного Совета и Совета Министров 
СССР вручает орден Трудового 
Красного Знамени. Его принимают 
руководители комбината. II. С. Хру
щев поздравил коллектив сталино- 
горских химиков, строителей, мон
тажников е высокой наградой и вы
разил уверенность, что это не по
следний их успех.

Директор комбината С. В. Садов
ский, аппаратчица А. В. Кожжоль- 
никова и мастер Н. А. Киселев от 
имени коллектива комбината от ду
ши поблагодарили Коммунистиче
скую партию и Советское прави
тельство за высокую оценку труда 
химиков.

Товарищ Н. С. Хрущев выступил 
на собрании с речью, посвященной 
задачам развития химической про
мышленности в наступившем семи
летии. Присутствующие выслушали 
ее с большим вниманием и неодно
кратно горячо аплодировали. Затем 
Н. С. Хрущев вручил большой груп
пе работников комбината прави
тельственные награды.

Встреча Д. С. Полянского 
с избирателями

ЧЕЛЯБИНСК, 18 февраля
(ТАСС). Тысячи трудящихся Челя- 
бинского-Советского избирательного 
округа собрались сегодня утром в 
огромном корпусе вагонного депо
железнодорожной станции. Они
встретились со своим кандидатом в 
депутаты Верховного Совета Рос
сийской Федерации, кандидатом в 
члены Президиума ПК КПСС, Пред
седателем Совета Министров РСФСР 
тов. X  С. Полянским.

Открывший собрание секретарь 
Железнодорожного райкома КПСС
Челябинска А. И. Левартовский пер
вое слово предоставил доверенному 
лицу —  главному инженеру локо
мотивной службы управления Юж
но-Уральской железной дороги 
А. П. Полонскому, который расска
зал собравшимся о жизненном пу
ти, о деятельности кандидата в де
путаты Верховного Совета Россий

ской Федерации Д. С. Полянского н 
призвал всех избирателей отдать го
лоса за кандидата нерушимого бло
ка коммунистов и беспартийных.

На собрании также выступили 
машинист электровоза И. С. Карпов, 
заведующая отделом Советского рай
кома ВЛКСМ Челябинска В. Смоли
на, секретарь Челябинского горкома 
КПСС А. С. Захарченко.

С большой речью обратился к 
избирателям кандидат в депутаты 
Верховного Совета Российской Феде
рации Д. С. Полянский.

Д. С. Полянский выразил собрав
шимся и в их лице всем избирате
лям Челябинского-Советского изби
рательного округа сердечную благо
дарность за большое доверие, кото
рое они оказали ему, выдвинув 
своим кандидатом в депутаты Вер- 
ховногб Совета РСФСР.

—  Это высокое доверие, —  за
явил он, —  я отношу к нашей род
ной Коммунистической партии, вос
питавшей советских людей в духе 
беззаветного служения народу, ве
ликому делу Ленина. Для меня как 
члена партии нет ничего выше и 
дороже доверия народа. Позвольте 
заверить вас, товарищи, что я сде
лаю все. что в моих силах, чтобы 
честно и добросовестно выполнить 
свой долг перед народом и партией, 
чтобы оправдать ваше высокое до
верие.

Тов. Д. С. Полянский остановил-1 
ся далее на историческом значении 
закончившегося недавно внеочеред
ного XXI съезда КПСС, на огром
ных успехах, достигнутых страной, 
и изменениях, происшедших, в част
ности, в Челябинской области.

Читинская область—победитель 
в соревновании по зоне Сибири 

и Дальнего Востока
ЧИТА, 18 февраля. (ТАСС). Со

вет Министров Российской Федера
ции признал Читинскую область по
бедителем в соревновании за разви
тие животноводства по зоне Сибири 
и Дальнего Востока, присудив ей 
переходящее Красное Знамя и пер
вую премию.

Сейчас забайкальские колхозы и 
совхозы борются за новые успехи. 
На животноводческих фермах более 
широко, чем в предыдущие годы, 
практикуется зимний расплод жи
вотных. В стадах уже подрастают 
несколько десятков тысяч ягнят и 
телят, полученных в январе и фев
рале. К концу расплодного периода 
количество молодняка всех видов 
скота предполагается увеличить 
примерно на миллион с лишним го
лов.

Положительные результаты дает 
зимняя пастьба овец, которую здеш
ние чабаны начали практиковать 
первыми в Сибири. Нынче в мало

снежной, богатой травами степи За
байкалья пасется около двух мил
лионов овеп. На пастбищах созданы 
страховые запасы сена, и концентри
рованных кормов; в радиол «маточ
ного поголовья входит также силос 
из кукурузы. В местах стоянок 
отар оборудованы тепляки для 
приема ягнят.

По инициативе колхозников Уле- 
товского района повсеместно нача
лось движение за выполнение семи
летнего плана по производству жи
вотноводческой продукции за пять 
лет. С этой целью на доращивание 
и нагул поставлено большое коли
чество молодняка крупного рогатого 
скота и’з приплода прошлых лет. 
Проводится массовый откорм сви
ней. Область в целом досрочно вы
полнила план продажи мяса первого 
квартала. Государству сдано и про
дано мяса в пять раз больше, чем 
в первом квартале минувшего года.

Электрический мерный 
автомат

ЗАПОРОЖЬЕ, 18 февраля. 
(ТАСС). В Запорожском филиале 
Всесоюзного научно-исследователь
ского института электрификации
сельского хозяйства создан электри
ческий мерный автомат для квад
ратно-гнездового сева пропашных 
культур. Автором его является ин
женер филиала тов. Буренко.

Автомат за 1— 2 часа можно ус
тановить на любую квадратно-гнез
довую сеялку, картофелесажалку, 
рассадопосадочную машину, на 
тракторе или самоходном шасси. Пн 
способен одновременно обслуживать

несколько сеялок в одном широко
захватном агрегате. Производитель
ность одной автоматизированной 
сеялки почти в полтора раза выше 
обычной.

Мерный автомат, работающий от 
электроэнергии трактора, прост в 

эксплуатации, быстро настраивается 
на требуемый размер квадрата. Он 
обеспечивает высокую точность 
квадрата при посеве кукурузы, 
хлопчатника, свеклы, а также при 
комбинированной посадке кукурузы 
с бобовыми, бахчевыми и другими 
культурами.

Усилишь агитационно
массовую работу

Считанные дни остались до выбо
ров в Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы депутатов трудя
щихся. Успех в проведении этой 
важнейшей политической кампании 
будет зависеть от правильной и 
умелой постановки агитационно
массовой работы среди населения.

Сейчас в распоряжении агитато
ров особенно много ценного мате
риала для проведения бесед. Его 
дал XXI внеочередной съезд Комму
нистической партии.

Большим уважением среди изби
рателей поселка Дзержинска поль
зуются агитаторы тт. Власова, Ко
тельникова, Воронин, Кранин, Аврам 
и ряд других. Они знакомят жите
лей'' своих десятидворок с материа
лами XXI съезда КПСС, с Положе
нием о выборах в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы депутатов 
трудящихся, с биографиями канди
датов.

Но не все наши агитаторы добро
совестно относятся к порученному 
делу. Есть и такие, которые ника
кой работы на своих десятидворках

не ведут. Этот упрек следует сделать 
агитаторам тт. Трифонову, Шува
ловой.

Известно, что центром агита
ционно-массовой работы является 
агитпункт. Но в пос. Дзержинске 
помещение агитпункта плохо обору
довано, в нем почти отсутствует 
наглядная агитация, мало проводит
ся массовых мероприятий для изби
рателей. Заведующий агитпунктом 
тов. Гаврилов не беспокоится об 
этом.

Мы не можем мириться с тем, что 
в дни, когда вся страна переживает 
огромный политический и трудовой 
подъем, у нас в поселке плохо ра
ботает радиоузел. Нередко мы ли
шены возможности слушать радио
передачи. Томский райком партии 
должен помочь нам устранить эти 
недостатки и в оставшиеся до вы
боров дни усилить агитационно
массовую работу среди избирателей.

Ф. КАЛИНИН, 
агитатор.

1 В агитпункте 
затишье

Всюду сейчас в нашей стране со
ветские люди готовятся достойно 
встретить всенародный праздник —  
день выборов' в Верховный Совет 
РСФСР п местные Советы депута
тов трудящихся. Из газет и радио 
мы узнаем о деятельности лучших 
агитколлективов, о работе агитпунк
тов.

И наверное, только у  нас в кол
хозе «Пролетарская крепость» не 
ведется никакой агитационно-мас
совой работы среди населения. На 
центральной усадьбе колхоза в по
селке Майском еше можно кое-где 
увидеть лозунг или плакат, сооб
щающий о дне выборов.

А попробуйте найти что-нибудь 
подобное в селе Ломовицк-2. Можно 
зайти в школу, в магазин, на фер
му, и нигде не встретишь ни одного 
плаката или лозунга.

Пусто и в клубе, где расположен 
агитпункт. В агитпункте нет даже 
заведующего.

Удивительно, что парторганиза
ция колхоза мирится с таким нолей 
жением. И. MAPAG0B,

Поселок Ломовицк-2 Пышкино*
Троицкого района,

Дневник избирательной кампании

С п и с к и  и з б и р а т е л е й
На многих избирательных участ

ках совершенно неудовлетворитель
но ведется проверка списков изби
рателей.

Так, на избирательных участках 
Куйбышевского района г. Томска на 
17 февраля по §1 избирательному 
участку из 1.709 человек провери
ли списки только 533 избирателя, 
на 62 избирательном участке из 
1.900 —  215. Очень медленно идет 
эта работа на 70 и 77 избиратель
ных участках этого же района.

Допущено немало ошибок в со
ставлении списков избирателей.. В 
центре города только по Комсомоль
скому переулку было пропущено 
4 многоквартирных дома п таким 
образом свыше 150 избирателей не

были совсем внесены в списки для 
голосования. •

Многие избиратели, поселившиеся 
в прошлом и текущем году во вновь 
выстроенных жилых домах, не вне
сены в списки избирателей.

Ошибки при определении границ 
избирательных округов привели к 
тому, что одни и те же усадьбы бы
ли занесены в два округа, а некото
рые новые дома не занесены ни в 
один округ. .

На 41 избирательном участке 
Вокзального района из 1.943 изби
рателей был пропущен 201 чело
век. Но нельзя утверждать, что эта 
цифра вполне правильна. Возможно, 
что число пропущенных будет 
больше, когда на этом участке бу
дет лучше организована проверка 
списков. А пока эта работа ведется 
крайне медленно.

и тщатель- 
избирателей

Обеспечить быструю 
ную проверку списков 
—  важная задача исполкомов ме
стных Советов, избирательных ко
миссий, партийных организаций и 
агитаторов.

Есть избиратели, которые по со
стоянию здоровья не могут своевре
менно побывать на избирательном 
участке для проверки списка. На 
помощь им должны прийти агитато
ры, члены избирательных комис
сий.

Проверяя списки избирателей, 
важно следить за тем, чтобы ни 
один гражданин, имеющий право 
избирать, не был пропущен в спи
сках для голосования.

Необходимо эту ответственну» 
работу завершить в ближайшие дни.

Кандидаты в депутаты Томского областного Совета депутатов трудящихся

ЛЕНИНГРАД. 18 февраля. (ТАСС). 
Сегодня на металлическом заводе 
завершен выпуск 13-й турбины для 
Сталинградской ГЭС. Бригада слеса- 
рей-сборщиков, возглавляемая В. И.

Лемисовым, выполнила сборку рабо
чего колеса этой машины в крат
чайший срок —  за -14 дней., Слож
ный агрегат успешно прошел стендо
вые испытания.

Каюм Юсупович Абушаев — Александр Прохорович Малю- Евгений Александрович Тихо- 
кандидат в депутаты Томского об- тин — кандидат в депутаты Том- миров — кандидат в 
лаетного Совета по Колпашевско- ского областного Совета по То- Томского областного Совета по 
му третьему избирательному окру-' турскому избирательному округу Песчанинскому 
гу №  57, № 58а . ' округу .Na 59,

Нина Сергеевна Мандракова — Анна Васильевна Соболь * 
депутаты _  ,  кандидат в депутаты Томского

__  Аовета по канДиДат в депутаты Томского об- „дластного Совета по Чажемтов-
избирательному лаетного Совета по Новогоренско- скому избирательному округу 

му избирательному округу № 60, № 61,
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Решения XXI съезда КПСС—боевая 
программа всех наших работ

Собрание актива Томской областной и городской
партийных организаций

Па большом подъеме находится
наша великая Розива. Горячо одоб
ряя решения I I I  съезда КПСС, 
утвердившего грандиозную програм
му коммунистического строительст
ва, советские люди прилагают все 
силы, чтобы с первых же дней семи
летки успешно выполнять задания 
семилетнего плана.

Участники состоявшегося поза
вчера собрания актива Томской об
ластной и городской партийных ор
ганизаций единодушно отметили, 
что трудящиеся Томской области, 
как и все советские люди, сделают 
все, чтобы обеспечить досрочное 
выполнение семилетнего плана.

С огромным подъемом участники 
собрания избрали почетный прези
диум в составе Президиума ЦК 
КПСС.

С докладом об итогах внеочеред
ного XXI съезда КПСС и задачах 
Томской областной партийной орга
низации выступил делегат XXI съез
да КПСС, первый секретарь обкома 
КПСС тов. Москвин.

—  Б героической истории Комму
нистической партии и нашей Роди
ны, —  говорит тов. Москвин, —  
XXI съезд КПСС займет особое ме
сто. Утвержденная им программа 
коммунистического строительства 
по своим грандиозным масштабам 
не имеет себе равных в истории. 
Съезд провозгласил начало нового 
периода в истории нашей страны 
периода развернутого строительства 
коммунистического общества.

Работа съезда является образцом 
творческого развития марксизма- 
ленинизма, творческого сочетания 
теории и практики, применения и 
развития идей марксизма-ленинизма 
на новом историческом этапе. В 
докладе товарища Н. 0. Хрущева и 
решениях съезда изложены новые 
важные теоретические положения и 
выводы, развиты важнейшие вопро
сы марксистско-ленинской теории, 
связанные с переходом от социализ
ма к коммунизму.

Велико международное ииачеиие 
XXI съезда КПСС. Огромная про
грамма коммунистического строи
тельства, намеченная съездом, убе
дительно показывает всем народам, 
каких успехов может добиться стра
на, где власть принадлежит трудя
щимся, ярко демонстрирует nepei 
всем миром преимущество Социализ
ма над капитализмом, мирный ха
рактер развития нашей экономики, 

XXI съезд КПСС единодушно одо
брил решительные меры Централь
ного Комитета партия, который 
разгромил антипартийную Группу 
Маленкова, Кагановича, Молотова, 
ЙУлганина и Шепилова,- Разоблаче
ние и разгром этой фракционной 
раскольнической группы еще более 
укрепили ленинское единство пар
тийных рядов, еще теснее сплотили 
их под великим знаменем марксиз
ма-ленинизма.

Советский народ под руководст
вом Коммунистической партий до
бился всемирно-исторических успе
хов. Еще более замечательны пер
спективы развития страны, наме
ченные семилетним планом.

Осуществление семилетнего пла
на обеспечит дальнейший мощный 
подъем всех отраслей народного хо
зяйства на базе преимущественного 
роста тяжелой индустрии, значи
тельно повысит жизненный уро
вень советского народа.

—  Большие задачи, —  указы
вает тов. Москвин. — . стоят в. пред
стоящем семилетии и перед трудя
щимися Томской области. Выпуск 
валовой продукции промышленно
сти в 1965 году увеличится более 
чем в 2,5 раза, в том числе на 
предприятиях совнархоза —  в 2,7 
раза.

Быстрыми темпами будет разви
ваться лесная промышленность, ко
торая увеличит заготовки леса до 
В,9 миллиона кубометров в год. 
Большое внимание уделено ком
плексному использованию леса.

Семилетка уже началась. Необ
ходимо с самого начала обеспечить 
успешное выполнение ее заданий. 
Предприятия совнархоза выполнили 
январский план.

Однако на наших предприятиях 
еше много неиспользованных резер
вов, не устранены серьезные недо
статки. Особенно плохо работает 
лесная промышленность. Из 33 пред
приятий комбината «Томлес» в ян
варе 23 не выполнили плана. В те
чение месяца комбинат недодал 
61,5 тысячи кубометров леса.

Надо обеспечить ритмичную рабо
ту каждого предприятия с первых 
месяцев семилетки, повести реши
тельную борьбу с бесхозяйственно
стью и расточительством, по-боево
му организовать соревнование 
за досрочное выполнение семи
летки. Всемерной поддержки заслу
живает инициатива коллектива це
ха М  4 Томского электромеханиче
ского завода имени В. В. Вахру
шева, решившего выполнить свой 
семилетний план за пять лет. ■ 

Особое внимание необходимо об
ратить на развертывание соревнова
ния среди строителей, от которых 
во многом зависит выполнение се
милетнего плана трудящимися об
ласти.

XXI съезд Г>ПСС поставил боль
шие задачи перед работниками 
сельского хозяйства. ч

Многое должны сделать для уве'- 
личения производства сельскохозяй
ственных продуктов и трудящиеся 
нашей области.

К концу семилетки производство 
зерна в области должно возрасти до 
510— 540 тысяч тонн в год. Уже в 
этом году должно быть получено 396 
тысяч тонн зерна. Для выполнения 
этой задачи необходимо увеличить 
урожайность зерновых до 14— 15 
центнеров с гектара, уже в этом го
ду получить не менее 11,5 центне
ра с гектара (в амбарном весе).

Производство мяса за семилетие 
в колхозах области должно увели
читься в 2,6 раза, молока —  в 2 
раза, яиц —  в 3,5 раза. Горячую 
поддержку, получила у тружеников 
сельского хозяйства области ини
циатива рязанских животноводов о 
досрочном выполнении заданий се
милетнего плана по производству 
мяса.

В 1959 году в колхозах и совхозе 
нашей области производство мяса 
составит 15,5 тысячи тонн в убой
ном весе (25 тысяч тонн в живом 
весе), пли в 1,7 раза больше по 
сравнению с 1958 годом. Государст
ву будет продано по всем категори
ям хозяйств 25 тысяч тонн мяса (в 
живом весе), в том числе-по колхо
зам и совхозу —  19 тысяч тонн.

Сейчас необходимо, не теряя ни 
одного дня, резко улучшить подго
товку к весеннему севу, организа
цию зимовки скота.

—  Успех выполнения семилет
ки, —  говорит докладчик, —  ре
шается на заводах, фабриках, в 
Колхозах. Партийные организации 
должны поднять уровень организа
торской и идеологической работы, 
организовать яркую и боевую про
паганду решений XXI съезда КПСС, 
мобилизовать трудящихся на досроч
ное выполнение заданий семилетки.

Все выступившие в прениях по 
докладу выражали единодушное 
одобрение решений XXI съезда 
КПСС, говорили о большом полити
ческом и трудовом подъеме трудя
щихся области, которые включаются 
во всенародное социалистическое 
соревнование за досрочное выпол
нение заданий семилетки.

Собрание показало боевую готов
ность и непреклонную решимость 
коммунистов области настойчиво 
бороться за выполнение величест
венных задач, поставленных исто
рическим XXI съездом КПСС. -

Первым в прениях по докладу 
выступил директор Томского элек
тролампового завода тов. Иванов.

—  XXI съезд партии, —  говорит 
он, —  подвел итоги великих побед 
советского народа, наметил гран
диозные планы развернутого строи
тельства коммунизма в нашей стра
не.

Тов. Иванов рассказывает об ог
ромном политическом и трудовом 
подъеме- рабочих завода, вызванном 
подготовкой к съезду и его истори
ческими решениями. Подавляющее 
большинство рабочих выполняет и 
перевыполняет сменные задания. За 
последнее время значительно расши
рены производственные площади на 
заводе. Все это позволило в 1958 
году план выпуска продукции вы
полнить на 111,4 процента. Но та
кие темпы работы в период выпол
нения семилетнего плана не удов
летворяют коллектив.

За 7 лет выпуск товарной про
дукции на заводе возрастет в 3 ра
за. Надо использовать все резервы 
предприятия. Рабочие проявляют хо
зяйскую заботу о выполнении пла
на семилетки.

Тов. Иванов указывает на необхо
димость более конкретной и опера
тивной помощи предприятиям со 
стороны совнархоза и промышлен
но-транспортного отдела обкома 
КПСС, улучшения руководства ка
питальным строительством. Кон
кретная помощь совнархоза тре
буется для того, чтобы использовать 
на предприятии жидкий газ в ка
честве топлива.

Выступает секретарь Бякчарско- 
го райкома партии тов. Монголии,

—  Решения XXI съезда, —  гово
рит он, —  открывают широкие го
ризонты для творческой инициати
вы масс. В последние годы, бла
годаря мудрой политике Коммуни
стической партии и ее ленинского 
Центрального Комитета, проведен 
ряд коренных мер по подъему сель
ского хозяйства. Изменения, проис
шедшие за последние 5 лет в кол
хозной деревне, наглядно видны и в 
Бакчарском районе. За это время 
значительно возросло производство 
многих продуктов сельского хозяй
ства. Неуклонно повышается благо
состояние колхозного крестьянства.

Однако в районе используются 
далеко не все возможности для рез
кого подъема общественных хо
зяйств. Очень медленно растет по
головье скота в сельхозартелях.

Сейчас труженики сельского хо
зяйства района, воодушевленные ис
торическими решениями XXI съезда 
КПСС, прилагают все силы, чтобы 
успешно провести зимовку скота и 
закончить подготовку к весеннему 
севу. •

Члены всех сельхозартелей разра
ботали и обсудили семилетние пла
ны развития своих хозяйств. В на
чавшемся семилетии намечено рез
кое увеличение производётва всей 
сельскохозяйственной продукции.

Тов. Монголии говорит, что сей
час трудящиеся района глубоко изу
чают материалы XXI съезда партии.

Тор. Монголии сделал ряд крити
ческих замечаний в адрес обкома 
КПСС.

*— Необходимо, —  сказал он, —  
отказаться от мелочной опеки работ
ников районного звена, больше раз
вивать у них инициативу, конкрет
нее им помогать, воспитывать ра
ботников в духе высокой ответст
венности за порученное дело. Бюро 
обкома КПСС должно более строго 
осуществлять контроль за выполне
нием своих решений.

Первый секретарь Томского гор
кома КПСС тов. Червяков в своем 
выступлении отметил большой по
литический н трудовой подъем тру
дящихся Томска, вызванный величе
ственными планами развернутого 
строительства коммунизма.

В начавшемся семилетии боль
шой объем работ предстоит проде
лать в Томске. Промышленные 
предприятия города увеличат вы
пуск продукции за семилетку в 2,5 
раза. За эти годы будет построено 
много жилья, культурно-бытовых 
учреждений. Выполнение этих пла
нов требует повышения политиче
ской п организаторской работы всех 
партийных организаций. Каждый 
коммунист должен быть активным 
бойцом за осуществление решений 
съезда.

т Партийные организации города 
должны постоянно направлять твор
ческую инициативу масс на реше
ние конкретных задач хозяйственно
го и культурного строительства. 
Тов. Червяков рассказывает о глав
ных делах членов бригад, борющих
ся за звание коллективов коммуни
стического труда. После XXI съезда 
партии многие рабочие коллективы 
взяли на себя новые, повышенные 
обязательства.

Тев. Червяков указывает на необ
ходимость резкого улучшения дея
тельности строительных организа
ций. Тресты М5 97 и «Стройдеталъ» 
в течение продолжительного цреме- 
ни не справляются 'С заданиями. На
до укрепить их партийные организа
ции, повысить их боеспособность.

Одним из непременных условий 
успешного осуществления семилет
него плана является дальнейшее 
улучшение идеологической работы, 
Надо организовать среди трудящих
ся широкую пропаганду материалов 
XXI съезда КПСС. В дни подготовки 
к выборам в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы необходи
мо улучшить политическую работу 
среди населения. Нужно, чтобы 
каждый партийный, советский и хо
зяйственный работник был посто
янно среди трудящихся, вел боль
шую политическую работу в массах.

Начальник комбината «Томлес» 
тов. Доланов говорил о неблаго
получном положении, сложившемся 
в ряде леспромхозов по выполнению 
заданий. В 1958 году лесная про
мышленность области выполнила 
план лишь на 98,5 процента. Сры
ваются январские и февральские 
задания.

Многие леспромхозы работают не
ритмично,-велики простои техники. 
Необходимо улучшить организацию 
груда в лесосеках, творчески ее ме
нять при изменении условий, ис
пользовать тракторы на вывозке 
древесины в две смены, правильно 
использовать рабочее время лесоза
готовителей.

Выступающий говорит о необхо
димости увеличить темпы строитель
ства новых лесозаготовительных 
предприятий, улучшить снабжение 
леспромхозов запасными частями и 
материалами.

Об единодушном одобрении трудя-' 
шимися Томского района решений 
XXI съезда КПСС говорил в своем 
выступлении секретарь Томского 
райкома КПСС тов. Голиков.

Большие работы предстоит прове
сти работникам сельского хозяйства 
района. Решено специализировать 
колхозы района на производстве 
мяса, молока и овощей. Это вызы
вается необходимостью лучше обес
печить население Томска в продук
тах питания. Это позволит значи
тельно укрепить экономику колхо
зов. К концу семилетия намечается 
увеличить производство мяса в 3—
4 раза, картофеля —  в 5 раз и ово
щей —  в 10 раз.

Выполнение этих планов потребу
ет максимального использования 
всех резервов общественных хо
зяйств. Надо изменить структуру 
посевных площадей, широко распро
странять опыт передовых кукурузо
водов и овощеводов, развернуть 
борьбу за повышение урожайности 
овощных культур. Уже в этом голу 
нужно увеличить вывозку удобре
ний на поля в 2 раза.

заводаНа трибуне —  рабочий 
«Томкабель» тов. Нечаев.

—  Как близкое, родное дело, —  
говорит он, —  воспринял коллектив 

■ завода грандиозный план семилет
ки, принятый XXI съездом КПСС. 
Каждый рабочий в эти дни опреде
ляет свое место в выполнении пла
нов семилетия. Величественная про
грамма развернутого строительства 
коммунизма- вдохновляет рабочих на 
свершение больших дел для блага 
своей Родины.

Тов. Качаев рассказывает о тру
довых делах коллектива завода. 
Внедрение рационализаторских 
предложений в прошлом году дало 
предприятию около 3 миллионов 
рублей экономии.

.Тон. Качаев говорит, что коллек
тив завода решил выполнить семи
летний план развития своего пред
приятия за 6 лет.

Слово предоставляется председа
телю облсовпрофа тов. - Шелвнову.

Он говорит о трудовом и полити
ческом подъеме среди трудящихся 
нашей области, вызванном XXI 
съездом КПСС, о возросшей актив
ности рабочих и колхозников в уп
равлении производством.

Созданные после декабрьенпгп 
Пленума НК КПСС (1957 год) 465 
постоянно действующих производст
венных совещаний рассмотрели за 
последнее время 3.367 вопросов, 
приняли 12.000 предложений, 80 
процентов из которых уже внедре
но в производство.

Рационализаторы и изобретатели 
области взяли обязательство дать в 
фонд семилетки 250 миллионов руб
лей. Передовые коллективы про
мышленных предприятий обла
сти принимают решения выполнить 
Семилетку за 5,5— 6 лет.

Говоря о развертывании соревно
вания за досрочное выполнение се- 
милегнегп плана, тов. Шеляков 
указывает на необходимость до кон
ца устранить формализм в руковод
стве соревнованием, ликвидировать 
порочну_ю практику, когда наряду 
с премиями, установленными усло
виями соревнования, существует 
практика премирования руководи
телей и инженерно-технических ра
ботников за выполнение плана по 
номенклатуре, хотя предприятие 
при этом и не занимает классного 
места в соревновании.

Большое внимание on уделил 
необходимости усиления воспита
тельной работы партийных и проф
союзных организаций, Повышению 
роли отрядов рабочей милиции и 
товарищеских судов.

Тов. Шеляков подверг критике 
отдельные управления совнархоза, 
которые до сих пор не довели до 
предприятий конкретные задания во 
повышению производительности 
труда, снижению себестоимости про
дукции.

Начальник областного управления 
культуры облисполкома тов. Куз
нецов отметил в своем выступле
нии, что вопросам идеологической 
работы XXI съезд КПСС уделил ис
ключительно большое внимание. Это 
обязывает партийные, советские ор
ганизации, культурно - просвети
тельные учреждения области серьез
но поднять уровень культурно-про
светительной работы среди трудя
щихся.

Постановка культурно-просвети
тельной работы в области не соот
ветствует требованиям XXI съез
да КПСС. В Томском, Туган- 
ском, Молчановском районах клу
бам, библиотекам, красным угол
кам не уделяется должного внима
ния; в 300 населенных пунктах об
ласти до сих пор совершенно не де
монстрируются кинофильмы из-за 
отсутствия подготовленных помеще
ний. Мало внимания культурно-про
светительной работе уделяют Том
ский горком КПСС, горисполком и 
обласгная газета «Красное Знамя».

Надо шире использовать такие 
важные формы массово-политиче
ской работы среди трудящихся, как 
тематические вечера, устные жур
налы, вечера вопросов и ответов, 
кинолектории. Большой популяр
ностью пользуется созданный в 
г. Томске университет культуры 
рабочей и армейской молодежи. По
добные университеты следует созда
вать яри районных домах культу
ры.

Он предлагает также найти но
вые, более действенные формы свя
зи работников культуры с бригада
ми, борющимися за получение по
четного звания бригад коммунисти
ческого труда.

—  Каждый пункт решений XXI
| съезда КПСС проникнут заботой о 
J благе народа, —  говорит секретарь 

обкома ВЛКСМ тов. Ноньков. —
Комсомольцы и молодежь обла
сти горячо одобряют решения XXI 
съезда партии.

Развернувшееся в предсъездов
ские дни патриотическое движение 
—  соревнование за звание бригад 
коммунистического труда —  нашло 
единодушную поддержку среди ком
сомольцев и молодежи нашей обла
сти. В области 350 бригад участву
ют в Коммунистическом соревнова
нии, четырем коллективам уже при
своено звание бригад коммунисти
ческого труда.

Затем тов. Коньков говорит о не
обходимости усиления руководства 
Комсомольскими организациями со 
стороны первичных партийных ор
ганизаций.

Чтобы выполнить обязательство, 
взятое комсомольцами и молодежью 
области, —  вырастить в 1959 году 
полмиллиона птиц и кроликов, тре
буется поднять на это дело боль
шую армию юношей и девушек.

Партийные организации должны 
помочь Комсомольским организациям 
Колхозов, школ, промышленных 
предприятий правильно организо
вать свою работу по выполнению 
взятых Ими обязательств.

Многое нам предстоит сделать 
для улучшения постановки воспита
тельной работы среди молодежи.

Начальник управления Комитета 
государственной безопасности при 
Совете Министров СССР по Томской 
области tor. Прищепа говорил о 
необходимости улучшения идеологи
ческой работы партийных организа
ций, усиления борьбы с, пережитка
ми капитализма в сознании людей, 
воспитания трудящихся в духе вы
сокой революционной бдительности.

О повышений роли кафедр об
щественных наук в деле улучшения 
идеологической работы среди трудя
щихся, в пропаганде решений XX] 
съезда КПСС говорил на собрании 
актива заведующий кафедрой марк
сизма-ленинизма Томского инженер
но-строительного института тов. 
Лещинер.

—  Силы этих кафедр использу
ются недостаточно. Работа их слабо 
координируется, —  заявил он. —  
Усиление Идеологической работы 
требует систематического повыше
ния теоретического уровня научных 
работников, их умения, связывая 
теорию с практикой, помогать руко
водителям предприятий, колхозов, 
учреждений правильно, на научной 
основе решать. важнейшие вопросы 
хозяйственного и культурного стро
ительства.

Пропаганда решений и материалов 
съезда должна способствовать ново
му трудовому и политическому 
подъему Трудящихся. Работники Ка
федр общественных наук, Горячо 
одобряя решения XXI съезда партии, 
примут самое активное участие в 
их выполнении.

Заместитель председателя Томско
го совнархоза тов. Быков рассказал 
об основных показателях плана 
развития народного хозяйства на
шей области на 1959— 1965 годы. 
Выпуск валовой продукции • по сов
нархозу в 1965 Году возрастет в 
2,7 раза но сравнению е 1958 го
дом. 70 процентов выпуска валовой 
продукции в 1965 году должно быть 
получено за счет реконструкции 
действующих предприятий.

За семилетие в нашем экономиче
ском районе будут развиваться но
вые отрасли промышленности на ба
зе природных богатств области. Об
щий объем капиталовложений за 
семилетку по совнархозу увеличит
ся в три с половиной раза по срав
нению с фактическими капиталовло
жениями предыдущего семилетия.

Tor. Быков указывает на серьез
ные недостатки в работе строитель
ных организаций.

Чтобы выполнить намеченный 
объем строительных работ, необхо
димо создать мощную базу строи
тельной'индустрии и промышленно
сти строительных материалов с вы
соким техническим уровнем, макси
мально индустриализировать строи
тельство.

Вопросы строительства, говорит 
т. Быков, должны занимать большее 
место я работе городской и област
ной партийных организаций.

На этом прения по докладу тов 
Москвина заканчиваются.

Но обсужденному вопросу было 
принято соответствующее решение.

В Москве открылся ряд павильонов Выставки достижений народ
ного хозяйства СССР. Многочисленные посетители ознакомились с 
экспонатами в павильонах; «Наука», «Машиностроение, металлургия 
и транспорт», «Химическая промышленность», «Атомная энергия»,
«Водное хозяйство я сельские ГЭС», «Трудовые резервы», «Легкая 
промышленность».

На снимке: посетители павильона «Наука» осматривают прибор
ный контейнер ракеты А 2 (контейпер демонстрируется в том виде, в 
каком он приземлился с высоты 212 километров).

(Фотохроника ТАСС).

Электротехническая промышленность 
в семилетке

В начавшемся семилетии выработ
ка электроэнергии в нашей стране 
увеличится в два с лишним раза, 
на Сотни тысяч километров возра
стет сеть линий электропередачи.

На XXI съезде КПСС отмечалось, 
что важнейшей технической базой 
электрификации страны является 
электротехническая промышлен
ность, 0 том, как будет развиваться 
эта отрасль индустрии в предстоя
щие годы, корреспонденту ТАСС 
рассказали в Госплане СССР следу
ющее:

—  Основная задача электротехни
ческих предприятий состоит в Том, 
чтобы на основе последних дости
жений науки и практики резко по
высить технический уровень и ка
чество электромашин, аппаратов, 
кабельных и других изделий и удов
летворить потребность в них всех 
отраслей народного хозяйства, а 
также населения.

Производство генераторов для па
ровых и гидравлических турбин 
планируется увеличить за семилетие 
в 3— 3,2 раза. Контрольными циф
рами развитая народного хозяйства 
СССР на 1959— 1966 годы преду
сматривается устанавливать впредь 
на новых электростанциях, главным 
образом, крупные агрегаты *—  по 
100, 150, 200, 300 тысяч кило
ватт. При изготовлении их удель
ный расход материалов сокращается 
па 30— 40 процентов в сравнении 
с машинами меньшей мощности, 
соответственно уменьшаются и га
бариты. Это позволит сократить 
стоимость и ускорить строительство 
электростанций.

Советские энергетики начнут по
лучать от Промышленности мощные 
силовые трансформаторы и авто
трансформаторы напряжением до 
500 тысяч вольт. В них будут при
менены новые электротехнические 
стали и изоляционные материалы. 
Намечено также освоить производст
во комплекса электрооборудования 
для соответствующих высоковольт
ных липни и подстанций.

Как в промышленности, так и в 
сельском хозяйстве более широко 
будут применяться комплектные 
трансформаторные подстанции на 
напряжение до 110 тысяч вольт. 
Изготовленные в заводских усло
виях, они требуют немного времени 
на монтаж и установку. Зиачитель- 
вб расширится производство > транс
форматоров небольшой мощности 
для непосредственного подключения
К ВЫСОКОВОЛЬТНЫМ ЛИВИЯМ мелких
потребителей.

За семилетие будут созданы новые 
серии электромашин переменного и 
постоянного тока мощностью от 0,6 
др 10.000 киловатт. Внедрение в их 
конструкции новейших изоляцион
ных материалов и пластических 
масс обеспечит сокращение расхода 
материалов на единицу мощности на 
10— 15 процентов. Это важный ре
зерв экономии, если учесть, что 
ежегодный выпуск электродвигате

лей исчисляется у нас миллионами 
штук. Колее экономичные и надеж- 
вые электромоторы получат шахты 
и рудники, Машиностроители, хими
ческая промышленность и другие 
отрасли народного хозяйства.

Широкое применение в предстоя
щие годы найдут мощные ртутные 
и полупроводниковые преобразова
тели тока. Они нужны для цветной 
и черной металлургии, электрифи 
кации транспорта и т. п. Выпуск 
их увеличится в четыре с лишним 
раза, причем будут созданы новей
шие типы выпрямителей с примене
нием сверхчистых металлов —  гер
мания и кремния. ,

Электрификацию железнодорожно
го транспорта намечено осущест
влять у нас. как известно, в боль-' 
тих масштабах, При этом особое 
внимание уделяется электрификации 
дорог по более прогрессивной систе
ме —  на переменном токе промыш
ленной частоты. В Связи с этим 
электротехнические предприятия за
планировали создание необходимого 
оборудования, а также электровозов, 
переменного тока мощностью в 
5.700— 7.600 лошадиных гил. Они 
в три с лишним раза превзойдут па
ровозы последнего выпуска по мощ
ности и обеспечат вождение поездов 
значительно бпльпгего веса и с боль-1 
птими скоростями.

Номенклатура изделий, выпускав-* 
Мых электротехнической промытой 
леннпстью, велика и разнообразна. 
Большая часть их за семилетие бу
дет конструктивно обновлена. HaJ ' 
мнётся производство электрических 
печей высокой производительности, 
новейших электросварочных агрега
тов, комплектных низковольтных 
устройств для распределения элек
троэнергии и управления автомати
зированным электроприводом, рент
геновского оборудования новой Се
рии для медицинских и промышлен
ных целей и др. Расширится выпуск 
и повысится* качество стиральных 
машин, пылесосов, холодильников и 
других электротехнических изделий .. 
бытового назначения.

3а. семилетие объем производства-
электротехнической промышленно
сти возрастет в 2,5 раза. Это будет 
достигнуто, главным образом, за 
счет улучшения технологии произ
водства, внедрения новой техники и 
передовых методов труда. На заво
дах войдут в строй новые конвейе
ры,. автоматические ЛИНИИ, боль- 
шоп количество агрегатных станков. 
Намечается создать специализиро
ванные заводы для производства от
дельных видов изделий. TIvtCm вне
дрения новых конструкций, более 
прочной изоляции и высококачест
венного металла предусматривается 
значительно снизить расход матери
алов па единицу продукции.

В 1959— 1965 годах дальнейшее 
развитие получит научно-исследова
тельская база электротехнической 
промышленности.

(ТАСС).

Дистанци о ни ое управление 
квадратно-гнездовыми сеялками

В  П Р Е З И Д И У М Е  В Ц С П С

ПОМОЩЬ ПРОФСОЮЗОВ ШКОЛЕ
Президиум BHCJIC обсудил вопрос 

об участии профсоюзных организа
ций в осуществлении закона «Об 
укреплении связи школы с жизнью 
и о дальнейшем развитии системы 
народного образования в СССР». В 
постановлении, принятом по этому 
вопросу, отмечается, что в проводи
мой сейчас перестройке системы на
родного образования большая роль 
принадлежит советским профсоюзам.

Президиум ВЦСПС предложил 
профсоюзным организациям широко 
разъяснить рабочим и служащим 
закон об укреплении связи школы с 
жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования.

Центральные, республиканские, 
краевые, областные и городские ко
митеты профсоюзов должны принять 
активное участие в разработке кон
кретных планов перехода на новую 
систему образования с учетом мест
ных особенностей и планов профес
сионального обучения по каждому 
району, области, краю, республике.

Профсоюзам предложено оказы
вать помощь коллективам предприя
тий и учреждений в установлении 
тесного контакта со школами, сов
местно с педагогическими советами 
систематически рассматривать во
просы, связанные с производствен
ным обучением и трудовым воспита

нием учащихся, помогать органам 
народного образования в отборе на 
педагогическую работу хорошо под
готовленных цнженеров, техников, 
агрономов. '

Президиум ВЦСПС обязал комите
ты профсоюзов больше внимания 
уделять работе вечерних средних 
общеобразовательных школ, добы
ваться расширения сети школ непо
средственно на предприятиях, вы
полнения планов школьного строи
тельства., а также принять активное 
участие в отборе и рекомендации 
передовых производственников для 
учебы в вузах.

(ТАСС).

РЯЗАНЬ, 19 февраля. (ТАСС). 
Инженеры П. Ф. Моргунов и
А. Н. Моргунов разработали радио- 
дпетанционный способ управления 
посадочными механизмами квадрат
но-гнездовых сеялок и сажалок.

Этот способ позволяет без приме
нения мерной проволоки соблюдать

точность квадратов различной вели
чины. Кроме того, с помощью одной 
такой установки можно управлять 
группами посадочных машин.

Переоборудование квадратно-гнез
довых сеялок и 'сажалок на радио
дистанционное управление не тре
бует больших затрат.

Высвобождается 120 
сеялвхцмхсов

ОМСК, 17 февраля. (ТАСС). Па 
севе до сих пор малопроизводитель
ным был труд сеяльщиков. После 
механизации загрузки семян брига
ды сеяльщиков на агрегатах совер
шают переезды по полю лишь толь
ко для того, чтобы на другом краю 
вовремя включить' или выключить 
на каждой сеялке высевающие ап
параты.

Механик Яерлакского совхоза 
П. И. Соколов сконструировал не
сложную систему передач, при по
мощи которой эта операция центра

лизуется. Управлять высевающими 
аппаратами всех сеялок, находящих
ся в агрегате, теперь будет один 
человек. Он сможет это делать с лю
бой сеялки. Стоит только повер
нуть один из рычагов, как момен
тально сработают все аппараты и 
агрегат включится в работу или 
выключится.

К началу сева централизованным 
управлением будут оборудованы все 
совхозные агрегаты. Это позволит 
высвободить на другие работы 120 
человек.
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БОРЬБА ЗА ЛЕС-БОРЬБА ЗА СЕМИЛЕТКУ
Преодолеть отставание на заготовив и вывозив древесины

☆  ☆  ☆

Из-за неорганизованности

На лесопункте Сулзат Молчановского леспромхоза славится сво
им хорошим трудом звено погрузки леса крановщика В. Моисеева. 
Полторы нормы в смену выполняют рабочие этого звена, борясь за 
звание коллектива коммунистического труда.

На снимке (слева направо): члены передового звена — грузчик 
П. Чирков, крановщик В. Моисеев и грузчик В. Пахомов.

Фото М. Константинова.

Лесозаготовители передового 
лесопункта наращивают темпы

Коллектив Сулзатского лесопунк
та Молчановского леспромхоза всту
пил в семилетку с хорошими произ
водственными показателями. Сверх 
плана 1958 года было вывезено 23 
тысячи кубометров древесины.

В этом году лесозаготовителям 
передового пункта предстоит заго
товить и вывезти леса на 33 тыся
чи Кубометров больше, чем в прош
лом году. Коллектив сознает, что 
это —  нелегкая задача, но он взял 
обязательство не только выполнить 
годовое задание, но и перевыпол
нить его на 5 тысяч кубометров.

В начале этого года затрудняли 
вывозку леса метели и бураны. Ле- 
еоИунКт не выполнял суточного гра
фика. Создалась угроза срыва ме
сячного плана. Этого передовой кол
лектив не мог допустить. Все рабо
чие включились в борьбу за успеш
ное выполнение принятых обяза
тельств. Пример высокопроизводи
тельного труда показали механиза
торы, Трактористы гт. Анисеня, Са- 
ВбСик, крановщики тт. Гришкевич и 
Лайком стали выполнять по полто
ры нормы. Упорная борьба велась 
Со снежными заносами на железно
дорожной магистрали, связывающей 
верхний и нижний склады. Б дни 
работы XXI съезда партии рабочие 
трудились с удвоенной энергией. 
Они рапортовали о досрочном вы
полнении месячного плана.

Особенно высоких показателей до
бились бригада раскряжевщиков 
Тов. Ильиных и бригада тов. Моисе
ева, занятая на погрузке леса. Эти 
бригады борются за звание коллек
тивов коммунистического труда..

В феврале каждый день лесозаго
товители передового лесопункта до
ставляют на нижний склад до 550 
кубометров древесины, что намного 
превышает суточный график.

Высоких показателей в соревно
вании добилось комплексное звено, 
в которое входят крановщик В. Мои
сеев, грузчики П. Чирков и В. Па
хомов. Борясь за звание коллектива 
коммунистического труда, звено 
приняло обязательство выполнять 
по полторы нормы за смену. Свое 
обязательство рабочие передового 
звена перевыполняют.

В. МАЙКОВ.

Улучшить доставку 
газет и журналов

(Рейд газеты „Красное Знамя4*)

На небольшой, окруженной со 
всех сторон густым сосновым лесом 
площадке беспорядочно разйросаны 
ветхие покосившиеся строения.

На самой окраине площадки, за
несенное сугробами, стоит невзрач
ное здание с плохо подогнанной 
дверью и разбитыми окнами. Это—  
ремонтная мастерская.

На прилегающей к ней террито
рии, покрытой глубоким снегом, —  
тракторы и автомашины. С раннего 
утра здесь трудятся механизаторы. 
Одни заняты ремонтом тракторов, 
другие готовят автомашины в оче
редной рейс.

Дует пронизывающий северный 
ветер, мороз обжигает лицо. В цен
тре сосредоточения техники горит 
костер.

—  Погреться бы немного, —  
предлагает шофер Черкасов своему 
соседу, склонившемуся у трактора.

—  Не мешало бы, да время не 
терпит, —  озабоченно отвечает тот. 
—  Третий день никак не могу за
вести мотор, глохнет и баста. Зим
ней солярки нет, а летняя замер
зает...

Подобную картину можно на
блюдать почти ежедневно на терри
тории «ремонтной базы» Четского 
лесопункта Ново-Тегульдетского лес
промхоза.

—  Не бывает такого дня, —  с 
горечью рассказывает тов. Черка
сов, —  чтобы я ,' как и другие 
шоферы, своевременно выехал на 
трассу, хотя мы за два часа до на
чала смены приступаем к заправке 
машин, подогреву моторов. Про
стоят они всю ночь под открытым 
небом, а утром не заводятся. Толь
ко поэтому рабочие доставляются в 
лесосеку и обратно с большим опоз
данием.

Лесозаготовительный пункт рабо
тает на базе двух мастерских участ
ков, находящихся друг от друга на 
большом расстоянии, Их лесосеки—  
в 12— 15 километрах друг от дру
га. Несмотря ’ на это, они имеют 
только три автомашины. В резуль
тате неподготовленности дорог, их 
неудовлетворительного содержания 
в зимнее время, большой перегру
женности автомашины часто выхо
дят из строя.

Очень плохо организована до
ставка рабочих мастерского участка 
тов. Сосковца.

—  Почему не используется нахо
дящаяся на участке автомашина 
ЗИС-5? —  спросили у старшего ме
ханика лесопункта тов. Абрамеико.

Я о б е д я г е л я
.в соревшовв,мшш

Обком профсоюза рабочих лесной, деревообрабатывающей и бумажной 
промышленности и комбинат «Томлес» подвели итоги социалистического 
соревнования лесозаготовительных пуннтов и мастерсних участков за 
ннварь.

В соревновании лесопунктов первое место занял коллектив Линевского 
лесопункта Линевского леспромхоза. Ему присуждено переходящее крас
ное знамя Совнархоза и областного совета профсоюзов и первая премия 
в 10 тысяч рублей.

Вторая премия— 7 тысяч рублей— присуждена ноллективу Торбинского 
лесопункта Зырянского леспромхоза и третья премия —  5 тысяч руб
лей —  Тайгинскому лесопункту Берегаевского леспромхоза.

В соревновании мастерских участков победителем вышел коллектив, 
где мастером тов. Шутов, Линевского леспромхоза. Ему присуждено 
переходящее красное знамя совнархоза и областного совета профсоюзов 
и первая премия —  5 тысяч рублей.

Вторая премия —  3.500 рублей— присуждена коллективу участка ма
стера тов. Русинова Зырянского леспромхоза и третья премия —  
2.500 рублей —  мастерскому участку тов. Королева Чаинсного леспром
хоза.

—  Она была Получена из лес
промхоза в августе 1958 года, •— 
ответил он. —  Прежде чем отпра
вить ее к нам, там заменили новую 
коробку скоростей на старую. Вско
ре она вышла из строя, а заменить 
ее нечем: запасных частей нам не 
дают.

Предъявляя справедливые претен
зии к дирекции леспромхоза, руко
водители лесопункта не позаботи
лись о том, чтобы По-настояЩему 
подготовиться к работе в зимних 
условиях. •

Детский лесозаготовительный 
пункт создан в августе 1958 года 
на базе двух мастерских участков, 
до этого находившихся в ведении 
Средне-Чулымского и Куяновского 
леспромхозов. Руководители мастер
ских участков и лесопункта могли 
своевременно подготовиться к зиме, 
построить ремонтную мастерскую, 
гаражи на вентральной усадьбе и в 
лесосеках, но не занялись этим.

Лесопункт испытывает большую 
нужду в запасных частях и инстру
менте. Здесь укоренилась порочная 
практика —  снимать детали с од
них механизмов и ставить их на 
другие. Так, в частности случилось 
с трактором 0 8 0  водителя тов. 
Карпова. Еще в сентябре прошлого 
года с этого трактора сняли гусе
ницы и ведущее колесо, и он до 
сих пор стоит в лесосеке.

Проявив беспечность в организа
ции труда и производства, руководи
тели лесопункта мало что сделали 
и для улучшения жилищно-бытового 
и культурного обслуживания лесо
заготовителей.

В лесосеках мастерских участков 
до сих пор не построены передвиж
ные столовые. Многие семьи рабочих 
проживают в плохо отремонтиро
ванных, неблагоустроенных кварти
рах.

Мало чем отличается положение 
дел и в ТегульдетсКом лесопункте, 
организованном в сентябре прошлого 
года.

Особенно неблагополучно на уча
стке мастера тов, Котова, Основные 
трелевочные волока, мосты и эста
кады на верхнем складе не построе
ны. О строительстве гаража для 
тракторов никто и не думает.

—  Успеем, —• невозмутимо заяв
ляет мастер.

В результате из четырех тракто
ров на трелевке леса в редкие дни

занято лишь два —  три, они часто 
находятся на ремонте или простаи
вают из-за отсутствия запасных ча
стей, недоброкачественного ремонта, 
вследствие неправильной их техни
ческой эксплуатации.

Прибывающие в лесосеку тракто
ристы из-за отсутствия гаража вы
нуждены ежедневно терять немало 
времени для того, чтобы завести 
тракторы. Суточный график вывоз
ки леса постоянно срывается.

При такой организации производ
ства около половины лесозаготови
телей систематически не выполняет 
нормы, а средняя выработка на 
тракторо-смену не превышает 50—  
60 процентов нормы.

Второй мастерский участок, на 
который руководители лесопункта 
возлагают большие надежды, до сих 
пор, несмотря на истечение всех ра
нее установленных сроков, не под
готовлен, я трудно сказать, когда 
начнет работать.

Неудовлетворительное использо
вание имеющейся техники и кадров, 
неорганизованность нс могли не 
сказаться на результатах работы: 
вместо 6.000 кубометров по плану 
лесопунктом в 1958 году вывезено 
всего лишь 2.600 кубометров. Низ
кими темпами он работает и в этом 
году.

Ново-Тегульдетский ‘леспромхоз 
был создан в августе прошлого го
да на базе двух леспромхозов.

Следовало ожидать, что комбинат 
«Томлес» и. в частности, его произ
водственный отдел (начальник тов. 
Каминский) окажут новому пред
приятию всестороннюю помощь. Од
нако эти надежды не оправдались.

А директор леспромхоза тов. Ов
сянников и главный инженер тов. 
Ильницкий сосредоточили основное 
внимание на Двух лесопунктах —  
Любинском и Южном, не проявив 
должной заботы о вновь организо
ванных Четском и Тегульдетеком 
лесозаготовительных пунктах.

Руководители леспромхоза и 
комбината «Томлес» должны изме
нить свое отношение к отстающим 
лесозаготовительным пунктам, соз
дать рабочим нормальные производ
ственные и жилищно-бытовые усло
вия, помочь этим коллективам под
няться до уровня передовых.

В. ФЕДОРОВ.

Без перемен

Наши кандидаты в деп утаты  

Н а ш  п р е д с е д а т е л ь  к о л х о з а
Екатерина' Николаевна Карпович 

родилась в 1914 году в семье 
крестьянина-середняка. Семья у от
ца была большая, и Екатерина Ни
колаевна с 14 лет стала работать и 
помогать воспитывать младших 
братьев и сестер.

В 1938 году тов. Карпович при
ехала из Белоруссии в Кривогаеин- 
ский район Томской области и сразу 
вступила в колхоз. Первое время 
работала на разных работах, а в 
1942 году колхозники избрали ее 
председателем правления колхоза.

Трудно было,руководить хозяйст
вом в годы войны. Но колхоз из го
да в год увеличивал посевные пло
шали, поголовье скота, возрастали 
денежные доходы.

В 1950 году к колхозу имени 
Жданова присоединились два эконо
мически слабых колхоза. Немало сил 
и труда приложила Екатерина Ни

колаевна прежде чем укрупненный 
колхоз уверенно пошел в гору.

В укрупненном колхозе за восемь 
лет поднялась урожайность зер
новых культур, почти в три раза 
увеличилось поголовье коров, в два 
с половиной раза —  свиней. В пять 
раз больше по сравнению с 1950 
годом производит колхоз теперь 
молока, в семь раз —  мяса, почти 
в три раза больше —  шерсти. Де
нежные доходы колхоза за эти во
семь лет возросли с 320 тысяч поч
ти до двух миллионов рублей.

Колхоз имени Жданова после ре
организации МТС приобрел пол
ностью всю нужную технику и рас
считался за нее с государством.

Екатерина Николаевна всегда 
прислушивается к голосу колхозни
ков, советуется с ними, колхозники 
ценят и уважают своего председа
теля.

Е. Н. Карпович 6 раз избиралась 
в состав местного Совета депутатов 
грудящихся, 4 раза —  в районный 
Совет, дважды —  в Верховный Со
вет РСФСР. Екатерину Николаевну 
избирали делегатом XIX съезда 
КПСС. Правительство наградило 
тов. Карпович орденами и медалями.

Колхозники сельхозартели имени 
Жданова выдвинули Екатерину Ни
колаевну Карпович кандидатом в 
депутаты Томского областного Сове
та депутатов трудящихся.

В день выборов —  1 марта 1959 
года —  мы все, как один, отдадим 
свои голоса за достойного нашего, 
кандидата, за нашего председателя 
колхоза, Екатерину Николаевну 
Карпович.

,  А. ДРОЗДОВ,
заместитель секретаря партий
ной организации колхоза име

ни Жданова Нривошеинского 
района.

коммунистического
дящихся.

воспитания тру-

Дотация сократится на миллион рублей
НОВОСИБИРСК. (ТАСС). Миллион 

рублей дотации решил возвратить в
государственный бюджет коллектив Собрание постановило осущест- 
театра оперы и балета.

Это решение работники театра 
приняли па собрании, посвященном 
итогам XXI съезда партии. О съезде 
рассказала народная .артистка рес
публики Татьяна Зимина, делегат 
XXI съезда КПСС. Она подчеркнула 
требования съезда об экономном, 
рациональном расходовании средств, 
о расширении связей со зрителем, 
внимании к самодеятельному искус
ству. Участники собрания заявили 
о своей решимости сделать все не
обходимое для выполнения задач 
семилетки в области идеологии,

вить на высоком идейно-художест
венном уровне постановку патрио
тической оперы «Иван Сусанин». 
Вместе с композитором Жуковским 
намечено к 42-й годовщине Октяб
ря создать оперу о сибирской моло
дежи на целине.

В честь 10-летия Китайской На
родной Республики намечено завер
шить работу над первым китайским 
балетом на советской сиене —  
«Волшебный фонарь лотоса», по
становка которого осуществляется в 
тесном содружестве с китайскими 
хореографами.

Бее это будет сделано при сокра
щении государственной дотации на 
миллион рублей, уменьшении по
становочных расходов, сокращении 
штатов, лучшем использовании тех
нического оборудования и творче
ского состава театра.

Без перерыва на основной сце
не будут организованы гастроли 
театра в Томской и Кемеровской 
областях. Уже дано сто концертов 
в селах Новосибирской области, от
крыты шесть бесплатных музыкаль
ных лекториев для бригад коммуни
стического труда, создано при теат
ре вечервее отделение музыкального 
училища для учебы молодежи без 
отрыва от производства.

Уткинский леспромхоз имеет бо
гатую лесосырьевую базу. У н е го -  
хорошие лесные массивы, в боль
шинстве чистыщ почти без сухо
стоя.

Хорошие леса и на берегу реки 
Малая Утка, Было решено создать 
здесь, на расстоянии 18 километров 
от центра леспромхоза, мастерский 
участок. Но к, зиме дороги сюда не 
проложили.

Рабочих доставляют к месту ле
соразработок на санях, которые тя
нет за собой трактор С-80.

Рабочий день у трактористов, 
трелюющих лес, начинается в 9— 10 
часов. Поэтому бригада, работающая 
на эстакаде, с утра часто сидит без 
дела. Пасты простои и. в середи
не рабочего дня. Нет запасных 
комплектов чокеров, задерживает
ся трелевка древесины. Фотогра
фия рабочего дня показывает, 
что . трактор в смену работает 4— 5 
часов, остальное время простаивает.

На Белоярском лесопункте доро
ги не имеют разъездов, и это вызы
вает простои машин. Нет объездов

на дороге Арболдаевского мастер
ского’ участка,

Жилые дома строили наспех и 
сдали их е большими недоделками: 
стены не проконопачены, окна не 
промазаны, в полу щели, двери 
не подогнаны.

В поселке Степановна . имеется 
клуб, но у него нет крыши. Третий 
год собираются поставить ее. Кино
фильмы демонстрируются в мало
приспособленном здании.

В леспромхозе большая текучесть 
кадров. Это объясняется тем, что 
рабочим здесь не создается условий 
для высокопроизводительного труда 
и культурного отдыха.

Как известно, н прошлом году 
Уткинский леспромхоз был одним 
из самых отстающих предприятий. 
И в этом году он работает гораздо 
ниже своих возможностей. За 15 
дней февраля месячный план им 
выполнен всего лишь на 18 процен
тов.

Совнархозу следует серьезно за 
нятьед делами этого предприятия.

Н. ГРИНЕНКО.

Замечательные дни переживает 
наша страна. Под руководством Ком
мунистической партии советские 
люди приступили к выполнению 
грандиозной программы строительст
ва коммунизма.

Ответственные задачи стоят перед 
работниками отделений связи. От 
них требуется четкая и аккуратная 
доставка газет и журналов.

В отделениях связи Томска есть 
много работников, которые с
большой ответственностью отно
сятся к своим обязанностям.
Почти семь лет работает поч
тальоном в отделе доставки го
родской конторы связи А, Н. Му- 
рашко. Трудна и ответственна 
работа почтальона. В жару и
дождь, в зимний холод и в пургу с- 
сумкой, наполненной газетами и
журналами, ранним утром обходит 
Антонина Мурашко подписчиков 
своего участка. К 8 часам утра сум
ка пустеет, а трудящиеся, собираясь 
на работу, могут прочитать свежий 
номер газеты или журнала. Много 
благодарностей получает Антонина 
Мурашко от подписчиков. Трудя
щиеся Куйбышевского района ока
зали ей большое доверие, выдвинув 
кандидатом в депутаты районного 
Совета.

В первом отделении связи уже 
несколько лет работает почтальоном 
Анна Зорина, и не было еще случая, 
чтобы она с опозданием доставила 
газеты, перепутала адреса подпис
чиков.

Вместе с тем в работе отделений 
связи нельзя не отметить серьезных 
недостатков. Зачастую газеты до
ставляются с запозданием, путают
ся адреса, бывают случаи, когда 
газеты теряются и не доходят до 
подписчиков.

В третьем отделении связи рабо
тает почтальон тов. Гурьевская, об
служивающая Кривую улицу. -Как 
правило, газеФы • она доставляет с 
большим запозданием, бросает их 
куда придется: на крыльцо, под
дверь, поэтому неудивительно, что 
газеты теряются. По этой же улице 
в доме М? 7, помещаются три орга
низации —  общество слепых, Вок
зальный райсобес и касса взаимопо
мощи пенсионеров. Тов. Гурьевская 
отдает все газеты в какую-нибудь 
одну организацию, и поэтому неиз
бежно возникает путаница.

Много жалоб и замечаний посту
пает в адрес второго городского от
деления связи. Особенно часто бы
вают здесь случаи, когда подписчи
ки совсем не получают газет или 
получают их е большим запозданием.

Так, тов. Смирнов П. А., прожива
ющий по улице Петропавловской, 
38, квартира 1, в течение трех 
дней ие мог получить газету «Крас
ное Знамя». Тов. Долгих А. П., .про
живающий по улице Дальне-Клю
чевской, в доме М  26, в первые Дйи 
нового года, несмотря на неодно
кратные жалобы контролеру связи, 
газет не получал.

Второе отделение связи находит
ся в Кировском районе по улице 
Дзержинского, а обслуживает ряд 
улиц, расположенных в Куйбышев
ском районе. Это создает большие 
неудобства в работе почты, отра
жается на своевременной доставке 
адресатам газет и писем.

Трудящиеся Куйбышевского .рай
она не раз обращались в управле
ние связи с просьбами правильно 
организовать работу второго отделе
ния связи. Однако просьбы эти по
ка не удовлетворены.

Много беспорядков в доставке га
зет подписчикам в почтовом отделе
нии Мг 12.

Своевременная доставка газет и 
журналов зависит от почтальона. 
Но подчас быстрой и аккуратной 
работе связистов мешают сами под
писчики.

По проспекту имени Ленина, 12* 
в квартире 12, расположено шесть 
комнат, в которых проживают раз
ные семьи. В темном коридоре квар
тиры под самым потолком горит 
тусклая лампочка, освещающая ско
рее потолок, чем коридор. Почталь
ону тов. Федотовой приходится рас
пределять газеты в темноте, на
угад, и, конечно, бывают случаи, 
когда путаются адреса, вручаются 
другие газеты.

У многих подписчиков нет почто
вых ящиков. Почтальон тов. Кар
наухова много раз просила подпис
чицу тов. Хайрулину, проживающую 
по улице Татарской, 36, в кварти
ре 8, приобрести почтовый ящик, 
«Не ваше это дело советовать, как 
мне поступить», —  отмахивалась 
от почтальона тов. Хайрулина.

Справедливо требуя от работни
ков связи хорошей работы, подпис
чики должны помогать им.

В вечернее и утреннее время 
много дворов и улиц города не осве
щается. Горисполком разрешил ра
ботникам почтовых отделений до
ставлять утреннюю почту с насту
плением рассвета. Но нам кажется, 
что это не выход из положения. 
Следует осветить дворы и улицы, 
что позволит своевременно достав
лять трудящимся газеты.

Особо хочется поговорить о до
ставке газет по новым адресам. Бы
стро растет наш город. Застраивают
ся его окраины, появляются новые 
улицы. Пожалуй, одной из самых 
молодых улиц в Томске можно на
звать Ангарскую. На ней пока что 
всего несколько домов. Но многие 
работники 26 отделения связи, об
служивающие этот район, плохо 
относятся к своим обязанностям. 
Стало правилом, Когда газеты при
носят сразу за 2— 3 дня. Но даже 
если газеты доставляют в день вы
хода из печати, они попадают к 
подписчикам не рано утром, а в 
4— 5 часов вечера, $огда о собы
тиях дня уже становится известно 
по радио или из газет, купленных 
по дороге на работу. Так бывает 
там, где работники отделений свя
зи безответственно относятся к та
кому важному делу, как своевре
менная доставка газет и журналов 
подписчикам.

Больше полугода прошло со дня 
открытия 29 отделения связи. Одна
ко в работе евязиетов много пута
ницы, а в книге жалоб уже появш1 
лось несколько заявлений на 
плохую доставку периодической пе
чати. Заместитель начальника поч
тового отделения тов. Семьяно- 
ва А. Й. объясняет это тем, что- . «а 
отделении связи еще организацион
ный период. Времени прошло уже 
вполне достаточно, и пора серьезно 
браться за работу.

Работа связистов должна бытб 
четкой и организованной. Нх обя
занность— вовремя доставлять читан 
телам газеты и журналы.

Б. УРВАНЦЕВ,
воспитатель ремесленного 

училища № 5.
И. ТИТОВ,

работнии кассы взаимопомощи 
Вокзального района.

А. ТРЕТЬЯКОВ, 
депутат горсовета.

4 Б. СОФИЕНКО, 
корреспондент газеты 

«Красное Знамя».

Инициатива котельщиков
Досрочно завершить план пер

вого года семилетки! —  с таким 
стремлением трудятся работники 
Моряковской ремонтно-эксплуата
ционной базы. В цехах базы прохо
дит смотр резервов производства. 
Рабочим вручены листки, в кото
рых они отмечают ход смены, недо
статки и простои, а также свои 
предложения по ликвидации непола
док.

Предложения рабочих рассматри
вают специально созданные комис
сии. Например, в котельно-свароч
ном цехе комиссия рассмотрела

ценные предложения электросвар
щика тов. Делищева и бригадира 
котельщиков тов. Приба. Внедрение 
этих предложений улучшит органи
зацию производства.

Участники смотра отметили много 
недостатков. Нередки простои из-за 
недостатка сварочных агрегатов, 
инструмента. В котельном цехе 
бригада тов. Приходько, включив
шаяся в соревнование за звание 
бригады коммунистического труда, 
нередко простаивает из-за недостат
ка материалов и инструмента.

С. РЫКОВ.

*В Новосибирске будет крупнейшая* 
научно-техническая библиотека

В Новосибирске проекти
руется строительство государ
ственной публичной научно
технической библиотеки Акаде
мии наук СССР. Это будет са
мая большая в стране научно
техническая библиотека. Ее 
услугами будут пользоваться 
ученые и преподаватели вузов 
Сибири и Дальнего Востока, а 
также учителя, студенты, спе
циалисты различных отраслей 
сельского хозяйства, промыш
ленности и культуры.

Библиотека разместится в 
огромном красивом здании в 
пять этажей на одной из пло
щадей города — в Октябрь
ском районе. Президиум Си
бирского отделения Академии 
наук утвердил ее проект, со
ставляются проектные задания, 
и скоро к работе приступят 
строители.

В хранилищах библиотеки 
будет десять миллионов то
мов. в том числе фонд Москов
ской государственной научно
технической библиотеки. Чи

татели найдут в ней литерату
ру по различным отраслям 
знаний и современной техники. 
Библиотека установит постоян
ную связь с библиотеками дру
гих городов страны, а также 
регулярный обмен литературой 
с зарубежными учреждениями 
культуры.

В специальном зале сосредо
точатся периодические изда
ния. Сюда будут поступать га
зеты и журналы из разных го
родов Советского Союза. Здесь 
можно будет прочитать и то, 
что издается по вопросам на
уки и техники в Чехословакии 
и Германии. Франции и США, 
Китае и Японии, в Англии, 
Италии и других странах. Ес
ли кому-либо из читателей 
понадобится помощь в перево
де статьи с иностранного на 
его родной язык, то ее окажут 
квалифицированные перевод
чики из библиотечного бюро 
обслуживания.

М. ЛЫКОВ.
г. Новосибирск.

Смотр резервов у судостроителей

СТАЛИНГРАД. Коллектив Сталинградского тракторного завода 
досрочно изготовил образцы тракторов нового типа ДТ-56 с гидрав
лической системой. Машины предназначены для работы с навесными 
и прицепными сельскохозяйственными орудиями.

На снимке: новый трактор ДТ-56.
(Фотохроника ТАСС).

С большим подъемом трудятся в 
эти дни судостроители Батуринской 
верфи. Воодушевленные историче
скими решениями XXI съезда КПСС, 
они ищут новые резерв!,т повыше
ния производительности труда.

15 января на верфи начался об
щественный смотр резервов произ
водства. В заводскую и цеховые ко
миссии ежедневно поступают цен
ные предложения, направленные на 
улучшение, организации производст
ва, экономию материалов, улучше
ние технологических процессов. Не
давно заводская комиссия рассмот
рела 63 таких предложения. Боль
шинство из них принято.

Ценное предложение внес рабочий 
С. Струн. Он предложил установить 
электродолбежник для сверления от
верстий в обвязке дебаркадера. До 
настоящего времени эта работа осу
ществлялась вручную. Рабочий 
Н. Лосик внес ценное предложение 
по улучшению технологии работ.

За месяц смотра рабочие Т. Лиха
чев, С. Струк, Н. Лосик, Ф. Котюха 
внесли по 5 и более предложений.

Выявленные в ходе смотра резер
вы сразу же включаются в дело. 
Они помогут коллективу досрочно 
выполнить задание семилетнего пла
на.

П. ДАХНО.
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Решения XXI съезда КПСС— немеркнущий маяк 
и неиссякаемый источник энергии

ТИРАНА, 18 февраля. (ТАСС). 
Албанская печать по-прежнему, 
уделяет большое внимание итогам 
внеочередного XXI съезда Комму
нистической партии Советского 
Союза.

Албанский народ, пишет сего
дня в передовой статье газета 
«Башкими», с глубоким внимани
ем следил за работой съезда 
строителей коммунизма, этим 
важнейшим ■ историческим событи
ем нашего времени. Единодушно 
одобренная съездом и всем совет
ским народом величественная про

грамма развернутого строительст
ва коммунистического общества в 
советской стране вызвала у на
ших трудящихся, как и у других 
народов великого социалистиче
ского лагеря, огромное воодушев
ление и уверенность в своем свет
лом, радостном завтра.

Успешное претворение в жизнь 
грандиозных предначертаний
съезда, продолжает газета, явит
ся новым убедительным подтвер
ждением неизмеримого превосход
ства социализма над загнивающей 
капиталистической системой, на
несет новый сильнейший удар по

империализму и его ревизионист
ским прислужникам.

Исторические решения XXI 
съезда КПСС, указывает в заклю
чение «Башкими», будут служить 
немеркнущим маяком и неисся
каемым источником энергии для 
нашего народа в его борьбе за 
построение социализма. Вооду
шевленный подлинно марксистско
ленинскими документами съезда и 
животворным опытом Советского 
Союза, наш народ умножит свои 
силы в создании новой, счастли
вой жизни.

Трудовой подъем на предприятиях
Чехословакии

Западногерманские горняки 
переселяются в Г Д Р

_ БЕРЛИН, 18 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает агентство АДН, в 
прошлом году в Германскую Де
мократическую Республику из 
Западной Германии переселились 
вместе со своими семьями свыше 
1.100 шахтеров. Они получили 
работу в горнодобывающей про
мышленности ГДР.

Центральное правление проф
союза горняков ГДР 5'казывает, 
что . приток рабочих горнодобыва
ющей промышленности из Запад
ной Германии особенно усилился

в последние месяцы. Только в ян
варе в ГДР прибыли вместе с
семьями еще 250 западногерман
ских шахтеров.

Центральное правление профсо
юза горняков ГДР направило 
главному правлению родственного 
профсоюза в Западной Германии 
письмо, в котором выражает го
товность предоставить работу и 
обеспеченные условия жизни всем 
шахтерам, уволенным или находя
щимся под угрозой увольнения в 
Западной Германии. .

Пресс-конференция
Эйзенхауэра

ПРАГА. 18 февраля. (ТАСС). 
В этом году металлурги Остравы 
изо дня в день повышают выплав
ку стали. Высокий трудовой 
подъем остравских доменщиков и 
сталеплавильщиков, как отмечает 
газета «Руде право», вызван ра
ботой и историческими решения
ми XXI съезда КПСС. В дни ра
боты съезда металлурги завода 
имени Клемента Готвальда взяли 
новые обязательства по увеличе
нию производства металла. Было 
решено выплавить в этом году 
стали на 10 тысяч тонн больше, 
чем намечалось, а чугуна уже в 
первом квартале дать на 8 тысяч 
тонн больше плана.
. В дни съезда на заводе на каж

дом агрегате особенно широко 
развернулось соревнование ком
плексных бригад, в результате че

го ежедневно перевыполняются 
задания. ? •

Бюро- Остравского областного 
комитета КПЧ обсудило опыт ра
боты металлургов завода имени 
Клемента Готвальда и приняло 
решение о передаче опыта дея
тельности комплексных бригад на 
этом предприятии другим метал
лургическим заводам области. От 
металлургов Остравы не отстают 
краловопольские машиностроите
ли. XXI съезд КПСС вызвал у 
тружеников Краловопольского ма
шиностроительного завода новый 
прилив трудовой активности. В 
дни работы съезда, как сообщает 
брненская газета «Ровность», ра
ботники этого предприятия взяли 
на себя повышенные обязательст
ва. направленные на улучшение и 
увеличение продукции завода. За

водские рационализаторы приняли 
решение сэкономить в этом году 
за счет улучшения процесса про
изводства 6 миллионов крон.

Сообщая о замечательном тру
довом подъеме, вызванном на за
водах и фабриках Чехословакии 
работой XXI съезда КПСС, газе
та пишет, что успехи советского 
народа в строительстве коммуниз
ма вдохновляют трудящихся рес
публики на новые трудовые под
виги.

Сейчас по всей республике про
водятся беседы об итогах XXI 
съезда КПСС, о борьбе советских 
людей за выполнение и перевы
полнение задач семилетки. В ходе 
этих бесед трудящиеся пересмат
ривают свои производственные 
обязательства и берут на себя но
вые более высокие обязательства.

Пленум Центрального Комитета Партии 
трудящихся Вьетнама

ХАНОЙ, 18 февраля. (ТАСС) 
Сегодня печать сообщает о со
стоявшемся 17 февраля пленуме 
Центрального Комитета Партии 
трудящихся Вьетнама. Пленум 
заслушал доклады членов делега
ции ЦК ПТ В на XXI съезде Ком
мунистической партии Советского 
Союза.

Глава делегации председатель и 
генеральный секретарь ЦК Пар
тии трудящихся Вьетнама Хо Ши 
Мин сделал доклад об итогах XXI 
съезда, подчеркнув его большое 
историческое значение. Член По

литбюро Центрального Комитета 
Партии трудящихся Вьетнама 
Хоанг Ван Хоан изложил участ
никам пленума наиболее важные 
проблемы семилетнего плана 
СССР и основные вопросы докла
да Н. С. Хрущева на съезде.

Пленум Центрального Комитета 
Партии трудящихся Вьетнама го
рячо приветствовал успех XXI 
съезда КПСС и принял решение 
провести среди населения беседы 
об итогах съезда и организовать 
изучение его материалов.

Забастовка шахтеров в Бельгии ширится
ПАРИЖ, 19 февраля. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Франс 
Пресс из Брюсселя, профсоюз 
шахтеров Льежского угольного 
бассейна принял решение объя
вить забастовку . в знак солидар
ности с шахтерами бассейна Бо- 
ринаж. : ,

Как известно, шахтеры Борина- 
жа седьмой день не. приступают к 
работе, требуя отмены решения

предпринимателей о закрытии 
ряда шахт. В поддержку своих то
варищей уже бастуют горняки 
бассейна Шарлеруа. Теперь, в 
результате решения льежских 
шахтеров, число бастующих бель
гийских горняков достигнет ста 
тысяч. Это — одна из крупней
ших забастовок в угольной про
мышленности Бельгии за послед
ние годы.

Рост преступности в Англии
ЛОНДОН. 18 февраля. (ТАСС). 

В опубликованной в этом месяце 
Белой книге о преступности в 
Англии приводятся данные, сви
детельствующие о росте преступ
ности, особенно среди малолетних. 
«Вызывает тревогу,. — говорится 
в Белой книге, — увеличение 
преступлений с применением, на
силия, совершаемых, в частности, 
юношами в возрасте от 16 лет до 
21 года».

Растет и число преступников- 
рецидивистов. «За последние 
5 лет, — говорится в Белой кни

ге, — процент заключенных с 
шестью и больше судимостями 
поступавших ежегодно в тюрьмы 
неуклонно увеличивается». Пере 
полнены как тюрьмы, так и ис 
правительные заведения для ма 
лолетних. С 1956 года по' конец 
1958 года число заключенных в 
исправительных заведениях уве
личилось на 57 процентов.

В Англии расширяется строи
тельство тюрем. Как указывается 
в Белой книге, число тюрем раз
личных видов увеличилось с 40 
в 1946 году до 73 в 1958 году.

Численность населения 
США /

НЬЮ-ЙОРК, 18 февраля. 
(ТАСС). Как передает агентство 
Юнайтед Пресс Интернейшнл из 
Вашингтона, бюро переписи объ
явило, что на 1 января 1959 года 
численность населения США со
ставила 175.602 тыс. человек.

В сообщении бюро указывается, 
что в 1958 году прирост населе
ния в Соединенных Штатах был 
самым низким за последние 
12 лет. В 1958 году число ново
рожденных было на -52 тыс. мень
ше, чем в 1957 году.

ВАШИНГТОН, 18 февраля. 
(ТАСС). Президент США Эйзен
хауэр заявил сегодня на пресс
конференции, что западные дер
жавы не: собираются первыми
применять военную силу в Берли
не. а намерены осуществлять 
«взятые ими обязательства» в от
ношении Западного Берлина.

Эйзенхауэр утверждал далее, 
ч то . западные державы неодно
кратно проявляли готовность ве
сти с Советским Союзом перегово
ры относительно всей германской 
проблемы «на разумной основе». 
Как он сказал, прочный мир бу
дет достигнут лишь тогда, когда 
обе стороны найдут какую-то об
щую благоразумную основу реше
ния всех специфических междуна
родных вопросов. Однако Эйзен
хауэр не сказал ничего о том, ка
кой именно вопрос, по его мне
нию, может дать подобную основу 
для достижения соглашений меж
ду Западом и Советским Союзом.

Комментируя предстоящую 
поездку премьер-министра Англии 
Макмиллана в Москву, Эйзен
хауэр сказал, что Макмиллан из
ложит Н. С. Хрущеву точку зре
ния английского правительства 
на вопросы, имеющие значение 
как для Европы, так и для всего 
мира. Хотя Эйзенхауэр сказал.

чтолично он не обсуждал в пос
леднее время с МакМилланом воп
росов, которых английский премь
ер-министр коснется во время его 
визита в Москву, он заявил, что 
точка зрения Англии, которую 
изложит Макмиллан, согласована 
с мнением американского прави
тельства, в частности, во время 
последних переговоров Даллеса в 
Лондоне.

В ходе пресс-конференции Эй
зенхауэр дал понять, что, по 
крайней мере, в настоящее время 
президент США не намерен об
суждать вопрос об отставке госу
дарственного секретаря Даллеса. 
Эйзенхауэр заявил! что д о . тех 
пор, пока Даллес будет считать, 
что он может продолжать испол
нять свои обязанности, он будет 
оставаться на посту государствен
ного секретаря.

Один из корреспондентов по
просил Эйзенхауэра высказаться 
относительно недавнего заявления 
сенатора Мэнсфилда. Корреспон
дент сказал, что судя по. сообще
ниям печати. Н. С. Хрущев счи
тает предложение Мэнсфилда о 
прямых переговорах между ГДР 
и ФРГ -благоразумным. Эйзен
хауэр отказался как-либо коммен
тировать предложение Мэнсфилда.

Воеаное строительство США на иранской
территории

БОНН, 18 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает западногерманская 
газета «Нейе рейнцейтунг», на 
территории Ирана в районе гор 
Загрос создаются установки для 
американских ракет среднего ра
диуса действия. В этом строитель-
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стве, отмечает газета, принимают 
участие американские и немецкие 
инженеры. .

Ракетные установки, сообщает 
«Нейе рейнцейтунг», «приблизят 
мощные промышленные центры 
Южной Сибири к ракетам «Юпи
тер» и «Тор». Кольцо американ
ских. континентальных снарядов [ 
окружило бы южный фланг Со
ветского Союза». По словам газе
ты, ракеты поступят в Иран сра
зу же после заключения' этой 
страной договора с Вашингтоном.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 20 февраля выпускает на экраны кинотеатров киноповес»

„В ПОЛНОЧЬ«
Авторы сценарию Иван Бол дижар, Дьёрдь Ревес, Ласло Банк 
Режиссер Дьёрдь Ревес.

Производство киностудии „Гунния", Венгрия, 1957 г.

Щ Томская областная контора по прокату кинофильмов
е 23 февраля выпускает на экраны кинотеатров кино повесть

Ж

Авторы сценария: Н. Фигуровский, А. Кучар. 
Режиссер-постановщик Н. Фигуровский.
Композитор И. Любан.
Текст песен А. Русака.
Роли исполняют: Марина — Р. Гладунко, фон Кауниц — 

Д. Орлов, Ганна Ивановна — Е. Козырева, Верховодка — 
П. Пекур, Николай — Ю. Боголюбов, Ридель — Е. Карнаухов, 
Готберг — Л. Рахленко, Варвара — Л. Ржецкая. 

Производство киностудии «Белорусьфильм», 1958 г.

Весовому заводу требуются: 
инженер-радиотехник, инженера 
конструктор, кочегар, электро
сварщик, чертежница-копировщи
ца, грузчики, разнорабочие в цех.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 91. 2 —Д

20 февраля — «Братья Ершо
вы».

21 февраля — «Братья Ершо
вы».

22 февраля днем и вечером — 
«Чайки над морем».

Начало спектанлей: дневного— 
в 12 час. дня, вечерних — в 8 
час. вечера.

ИТАЛИЯ. Недавно во Флоренции рабочие оптического завода 
«Галилео» объявили забастовку и заняли помещение завода в знак 
протеста против увольнения нескольких сотен рабочих.

На снимке: рабочие завода ожидают решения дирекции за огра
дой предприятия.

. (Фотохроника ТАСС).

СПОРТ
Зимняя спартакиада 

общ ества „Труд“
На лыжных трассах и ледяных 

дорожках катков продолжаются 
соревнования первой зимней спар
такиады общества «Труд» проф
союзов Российской Федерации. 
Более двух тысяч спортсменов ве
дут упорную борьбу.

В Подмосковье, в районе стан
ции «Планерная» состоялись лыж
ные гонки мужчин на дистанцию 
30 километров. В них участвовало 
около 500 лыжников. Трасса гон
ки проходила по сильно пересе
ченной местности. Участникам со
стязаний приходилось преодоле
вать крутые спуски и подъемы, 
совершать резкие повороты.

Замечательно прошел дистан
цию спортсмен Кинешемской 
прядильной фабрики Ивановской 
области Ю. Венедиктов. Показы
вая уже на первых десяти кило
метрах лучшее время, он фини
шировал через 1 час 45 минут 
11 секунд после старта, и стал 
чемпионом спартакиады. Второе 
место занял И. Любимов (Ленин
градская область) и третье — 
Н. Галиев (Ярославская область).

Интересно проходили состяза
ния по лыжному двоеборью. Пос
ле прыжков с трамплина впереди 
был ленинградец Н. Киселев. 
Однако в лыжной гонке на 15 ки

лометров он не попал даже в де
сятку сильнейших.

Победителем спартакиады по 
лыжному двоеборью стал спорт
смен из Московской- области 
Б. Калмыков, набравший в сумме 
двоеборья’ 445 очков. На втором 
месте — Н. Иванников (Москов
ская область) — 444 очка. На 
третьем — Л. Жигалов (Пермская 
область) — 432,5 очка.

На ледяных дорожках катков в 
борьбу вступили женщины. В бе
ге на 500 метров лучший резуль
тат показала саратовская спорт
сменка Г. Долгова. Она пробежа
ла дистанцию 3j 49,7 секунды. 
На втором месте была также 
представительница Саратовской 
области Г. Январева — 50,4 се
кунды. На третьем месте — 
Г. Масленникова (Тюменская об
ласть) — 50,6 секунды.

Быстрее всех 1.500 метров про
шла Т. Эйсмондт (Московская об
ласть) — за 2 минуты 41,9 се
кунды. Одну секунду проиграла 
ей москвичка; Г. Харламова. На 
третьем, месте Г. Масленникова — 
2 минуты 43.5 секунды.

На катке стадиона «Юных пио
неров» продолжаются соревнова
ния по фигурному катанию,

(ТАСС).

Спартакиада школьников 
города Томска

Спартакиада сельских физкультурников
Завтра на лыжной базе ДСО 

«Спартак» и катке стадиона «Ди
намо» начнутся соревнования 
на лично-командное первенство 
по лыжному и конькобежному 
спорту среди сельских физкуль
турников области. В программу 
соревнований по лыжному спорту 
входят эстафетные гонки 4X 10  
километров для мужчин и 4X 3  
километра для женщин, а также 
гонки на дистанции 5 и 10 кило
метров для женщин и 15 и 30 ки

лометров для мужчин. Конько
бежцы померяются силами в беге 
на 100, &00 и 1.000 метров на 
простых коньках. В спартакиаде 
примут участие сборные коман
ды Томского. Асиновского. Зырян
ского, Шегарского, Туганского, 
Бакчарского. Кривошеинского и 
других районов области, а также 
команды коллективов физкульту
ры РТС и колхозов ДССО «Уро
жай». Спартакиада продлится до 
24 февраля.

Началась зимняя спартакиада 
школ города Томска. В програм
му спартакиады включены лыж
ные гонки для старших и млад
ших возрастных групп, соревнова
ния по конькам беговым, хоккею 
с мячом.

Первыми в спортивную борьбу 
включились юные хоккеисты. 
11 команд разделены на 2 под
группы, каждая команда провела 
по 2 календарных игры. После 
двух туров впереди идут команды 
школ № №  12, 27, 47 и 28.

Вступили в спортивную борьбу 
и конькобежцы. Первыми начали 
соревнование девушки. Им пред
стояло участвовать в троеборье. 
На первое место по сумме набран
ных очков вышел коллектив шко

лы JNV 10 (659,599 очка), на вто
ром месте коллектив школы № 3 
(661,399 очка) и на третьем — 
щкола № 12 (673,365 очка). Лич
ное -первое место заняла ученица 
школы IV» 3 Р. Захарова. Она же 
первенствовала на дистанциях 
500 и 1.500 метров со временем
I минута 08 секунд и 3 минуты
II  секунд. На второе место вы
шла ученица школы № 8 Галя 
Воробьева, проигравшая победи
тельнице 14 очков. Третье место 
заняла Аня Башкирова (школа 
№  10) .  .

После соревнований юношей 
определится окончательный побе
дитель в командном зачете.

Н. ПОТАПОЧКИН.

У с п е х  т о м с к о г о  спортсмена
На соревнованиях первой зим- робки. Он прошел дистанцию за

ней спартакиады общества «Труд» 
в Москве в лыжных гонках на 15 
километров для мужчин вторым 
пришел томский спортсмен И. Ут-

52 минуты 47 секунд, проиграв 
ярославскому спортсмену Н. Га- 
лиеву, занявшему первое место, 
9 секунд.

Первенство области 
по классической борьбе

В г. Томске проведены лично
командные соревнования на пер
венство области по классической 
борьбе.

В проведенных 102 схватках 
приняли участие 3 мастера спор
та. 15 спортсменов первого разря
да и 38 — второго разряда.

В общекомандном зачете пер
вое место и переходящий приз 
областного комитета по физиче
ской культуре и спорту завоева
ли борцы Томского государствен
ного педагогического института. 
На второе место вышла команда 
политехнического института и на 
третье — прошлогодний чемпион 
— команда Вокзального района.

Звание: чемпиона области на 
1959 год в своих весовых катего
риях* завоевали: Бычков (Вокзаль
ный - район), Анисимов, мастер 
спорта Смирнов, Телешкин (пед
институт), мастер спорта Селетни- 
ков и Самышкин (политехниче
ский институт). Гречушкин (стро
ительный институт) и Обжерин 
(ДСО «Труд»),

Из состава участников сорев
нований скомплектована команда 
области, которая после трениро
вочного сбора выедет в г. Бар
наул для участия в зональных со
ревнованиях 2-й летней спарта
киады РСФСР.

В. САЛНИС.

Ф аш истская пропаганда 
— „Сделано в США"

БЕРЛИН. 19 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает агентство АДН. за 
последнее время в крупные. горо
да Рурской области поступили 
десятки тысяч граммофонных пла
стинок с пометкой: «Сделано в
США». Пластинки содержат вы
держки из речей Гитлера. Герин
га. Геббельса, а также записи фа
шистских песен.

На пакетах для .пластинок изо
бражено , фашистское знамя со 
свастикой и помещены. снимки 
одного из нацистских собраний во 
главе с Гитлером.

0  движении третьего 
искусственного 

спутника Земли
На 6 часов утра 19 февраля тре

тий искусственный спутник совер
шил 3.881 оборот вокруг Земли.

21 февраля спутник можно на
блюдать утром перед восходом 
Солнца от 41 до 57 градуса южной 
широты и вечером после захода 
Солнца от 52 до 70 градуса север
ной широты.

(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЯ

20 февраля, в 7 ...часов вечера, 
в областном лектории состоится 
лекция «О международном поло
жении СССР».

Читает кандидат юридических 
наук Мелехин Б. И.

V
25 февраля, в 7 часов вечера, 

в областном лектории состоится 
лекция из цикла «Международная 
жизнь» на тему: «Творческое раз
витие марксистско-ленинской тео
рии XXI съездом КПСС».

Читает кандидат философских 
наук Бабушкина М. А. ■

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро. 2б фев
раля по области ожидается облач
ная. с прояснениями погода, по 
крайним западным районам сла
бый снег, по остальным — без 
осадков, ветер юго-восточный, 
3 — 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха 7 — 12 градусов мо
роза.

С 21 по 24 февраля по Томской 
области ожидается малооблачная 
погода, местами слабый снег, ве
тер 3,— 7 метров в секунду) тем
пература воздуха ночью 18— 23. 
днем — 10— i5  градусов мороза.

НИНО
Кинотеатр имени М. Горького
20 февраля — новый художе

ственный фильм «Место преступ
ления — Берлин». Сеансы: 8-30. 
10-10. 11-50. 1-30. 3-10, 4-50,
6-30, 8-10, 9-50, 11-30.

Зал кинохроники
20 февраля — новые цветные 

научно-популярные фильмы:
«Миллион, цветов», «Чудесные ма
стера». Сеансы: 7, 8-05, 9-10,
10-15.

Для детей — «Крылатый пода
рок». Сеансы: 9, 10-15, 11-30,
12-45. 2, 3-15. 4-30. 5-45.

Кинотеатр имени И. Черных
20 февраля. Большой зал 

«В полночь». Сеансы: 8-30, 10-20, 
12-10, 2, 3-50, 5-40, 7-30. 9-20.
11. (Дети до 16 лет не допускают
ся). Малый зал — «Иван Бровкин 
на целине». Сеансы: 8-30. 10-20.
12-ТО, 2, 3-50, 5-40, 7-30, 9-20,
11 ,

Кирпичному заводу №  3 тре
буются рабочие в цехи.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск. Иркута 
ский тракт, 3 (автобус № 9).

3 — 2

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института требуются: квалифици
рованные слесари, токари, сле
сарь-электросварщик и начальник 
радиоцеха.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1.

Фабрике детской игрушки тре
буются на постоянную работу: 
кочегар, электрик, грузчики, ко» 
новозчик, технички и дворник.

Обращаться: г. Томск, улица
Большая Подгорная, 10, к дирек
тору. -

2 — £

Томскому лесотехническом^ 
техникуму требуются: комендант;
общежития (жилая площадь пре» 
доставляется), машинистка, счето
вод-кассир и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица;
Карла Маркса, 22. ' 2 —2'

4
♦ ♦

О Т К Р Ы Т О

ежедневное пассажирское воздушное движение
Томск — Анжерка, Томск — Яя.

Стоимость билета не превышает стоимости билетов на же
лезнодорожном транспорте.

Продолжительность полета:
Томск — Анжерка — 40 минут, Томск — Яя — один час.
Производится предварительная продажа билетов в г. Томске: 

проспект имени Фрунзе, 20, горагентство аэропорта.
Справки по телефонам: 35-76 и 61-51, добавочный 2-86.

3 — 1. 4'I
♦  :

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ

ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ПРИЕМ
на четырехмесячные подготовительные курсы для лиц, имею
щих производственный стаж не менее 2-х лет (к моменту посту
пления в вуз) по профилю специальностей института: строи
тельные н дорожные машины, строительство автомобильных 
дорог, промышленное и гражданское строительство.

Начало занятий — 2 марта.
• Прием заявлений ежедневно, кроме выходных, с 9 час. утра 
до 18 час. вечера по адресу: г. Томск, переулок Макушина, 7, 
комната 212, учебный корпус.

УНР-787 требуются на постоян
ную работу каменщики и плот
ники.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская. 23. отдел кадров..

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Сибирскому физико-техническо
му институту требуются: машини
стка на временную работу, груз
чики, электромонтер, уборщицы и 
дворник.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2 — 2

Тимирязевскому леспромхозу
на постоянную работу на лесоза
готовительные участки требуются: 
трактористы трелевочных тракто
ров, машинисты паровозов, по
мощники машинистов паровозов, 
кондуктора.

Принятые обеспечиваются квар
тирами. им предоставляются льго
ты. установленные для работни
ков лесной промышленности.

Обращаться: г. Томск, Дачный 
городок (за рекой Томью), отдел 
кадров. 3 — 3

Тресту «Стройдеталь» требуют
ся: старшие бухгалтеры, Syxrarf 
теры, кассиры.

Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская, 23, телефон 60-81.

2— 2

Гр-ка Сысоева Мария Григорь
евна, проживающая в г. Томске, 
проспект'имени Кирова, 30. кв. 2; 
возбуждает дело о расторжения 
брака с гр-ном Сысоевым Михаи
лом Ивановичем, проживающим в 
Томской области. Молчановском 
районе, селе Молчаново.

Дело подлежит рассмотрению ’в 
народном суде 1-го участка Ко
рейского района г. Томска.

Гр-н Карбышев Анатолий Тимо
феевич, проживающий в г. Том
ске. улица Свердлова, 6. кв. 2, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Карбышевой Ли
дией Федоровной, проживающей в 
г. Томске, улица Ванцетти, 6 , 
кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй» 
бышевского района г. Томска.
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